

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año III-Epoca VI

Barcelona, miércoles 19 octubre 1932

Número 539

Dictadura

Los desmanes de la fuerza pública

El día 20 del próximo noviembre tendrá lugar, por fin, la farsa de las elecciones para diputados de la Generalidad. Sin poder evitarlo, al recordar este dato, pensamos en los cementerios de nutridísima población de muertos; pensamos en los falsarios; pensamos en los pucherazos, en los amaños. Porque las elecciones, en su parte técnica, son eso. Suplantación del voto, sufragios de miles de cadáveres ya descarnados inclusive, compadrazgo de interventores, lluvia de oro sobre las conciencias susceptibles de venderse.

La parte técnica de unas elecciones es algo hediondo, repugnante. En todas las Secretarías de los partidos, en todos los castillos y castillos se organiza concienzudamente el falsamiento de la "voluntad popular". Los incondicionales de tal o cual jefe-cillo, de unos u otros farsantes que aspiran a obtener las llaves de la riqueza y del bienestar, se aprestan a demostrar su servilismo odioso aportando datos para que sea más fácil hacer el pastel de inmoralidades.

Con todo, aun siendo de una suciedad sin límites este aspecto de las elecciones, lo es más aún el retórico, el que sale a la superficie: la captación del voto, el discursar, el prometer, el crear un ambiente—en apariencia—para que con el mucho ruido armado se justifiquen luego las nueces.

Si un partido determinado sin alharaca previa llegase a obtener un gran número de puestos en el escrutinio final, como parecería insólito el resultado, se dudaría de la fidelidad de dicho resultado. Por tal razón, es necesario gritar mucho, hinchar el pecho, multiplicar la comparsa, pronunciar docenas de discursos. Todo eso es la preparación de la coartada.

Ya comienzan los actos públicos de propaganda electoral. Fue iniciación de ellos la Asamblea del partido de la "Esquerra Deportadora de Cataluña", que se celebró a puerta cerrada, como los juicios por atentados a la moral. El paralelo de la puerta cerrada, en este caso, se halla muy en razón, porque la actuación de la "Esquerra" ha sido un atentado a la moral, con la agravante de que ha sido consumado y reiterado.

Después han ido siguiendo otras mascaradas de otros partidos. Y así hemos visto cómo a un grupito de "españolistas" de los que hace pocos meses cantaban loa a Maciá, al Estatuto, a la "Esquerra" y a todo cuanto catalanismo burgués fuera, porque para ello disfrutaban ricos enchufes en la Generalidad y en otras gasaperas, le han ocurrido incidentes desagradables en sus actos de presentación y propaganda. Hemos visto, también, cómo los arrojos de la "Esquerra" por inmoralidad probada se han dedicado públicamente a lanzar acusaciones contra sus ex correligionarios y compañeros, no para desmentir las sobre ellos acumuladas, sino para defenderse denunciando mayores inmoralidades de los depurados. Ha salido a relucir la colección Plandira, las quince mil pesetas regaladas a Sambianca, las cuatro mil destinadas a Vachier, otras muchas repartidas en grandes y pequeñas partidas entre los honrados administradores municipales. Han salido a cuento irregularidades de todo género. La propaganda de cada partido consiste, no en cantar sus propias virtudes, sino en exponer las miserias de los demás. No es la campaña electoral una feria de vanidades y de ambiciones más o menos nobles, sino una disputa feroz de rufanadas, de inmundicias, de estercoleros que amasan la basura para darse luego el banquete.

Todos y cada uno de los que salen a declamar en público sus promesas y sus planes dicen lo mismo: serán honrados, harán feís al pueblo. Pero al propio tiempo han de modo primordial, a librarse de las acusaciones que los competidores les lanzan. No disculpándose, que no pueden, porque sus delitos están demasiado patentes, sino con el indigno "tú eres más", que es el argumento Aquiles de los políticos de toda laya.

Hacen ambiente los políticos para prepararse el triunfo, para probar la coartada. Pero el pueblo, juez inflexible, tiene todos los hilos de la trama en su mano y no se le oculta nada. Sabe que cada candidato es un malhechor del pueblo, pretérito, presente y futuro.

De los presos gubernativos

Incomprensión e intransigencia

Han sido puestos en libertad los compañeros Vicente Silvestre, Joaquín Calvet y dos de los cuatro detenidos con motivo de la manifestación de Pueblo Nuevo, habiendo quedado los otros dos, Ramón Tapias y Farrado a disposición del gobernador. Es una demostración clara de que no se desiste de la continuación de las prisiones gubernativas, a pesar del descontento que producen en el pueblo.

Descontento que aumentará al tener conocimiento los trabajadores de las decisiones tomadas por los cinco gubernativos que aun restan del grupo que existía cuando fue otorgada su libertad a la Junta del Textil y Textil.

Un nuevo triunfo de la C. N. T.

El conflicto con Miró y Trepal, solucionado

Habiéndose solucionado favorablemente el conflicto existente en la casa Miró y Trepal, el Sindicato de Construcción (Sección Albañiles y Peones), avisa a todos los camaradas afectados por el citado conflicto, para que se reintegren al trabajo.

Mañana informaremos de la solución de dicho conflicto. — La Comisión.

ACTUALIDAD

MARCELINO

Marcelino Domingo. ¿Quién no se acuerda de este hombre? ¿Quién no conserva en su memoria aquellos días de la célebre Asamblea de Parlamentarios en Barcelona? Entonces, era Marcelino un héroe popular. Un agitador furibundo. Un demagogo a "outrance". Los campesinos de Tarragona lo querían; los obreros industriales de Cataluña lo respetaban.

Fundó un periódico, "La Lucha". Desde sus páginas, Marcelino lanzaba rayos y centellas contra todo lo divino y lo humano. Más tarde apareció un manifiesto que fue repartido profusamente. Era una hoja antimilitarista dirigida a los soldados y en la cual se aconsejaba la sedición, la rebelión, la revolución. Marcelino fue detenido. En el cuerpo de guardia del cuartel de Atrazanas, un oficial joven, imberbe, cruzó la cara a Marcelino Domingo. Le pegó, como pega un cabo a un recluta.

Pasó aquello y Marcelino siguió con su demagogia. Tuvo que marcharse de España y en París, en su "chambre", del Quai d'Orsay, hotel turístico y burgués, continuó su obra "revolucionaria". El maestro se oscurece, el furioso agitador, preparaba su carrera. Bien valía la bofetada del cuartel una cartera de ministro. Murió Marcelino, y resucitó "su excelencia" don Marcelino Domingo, ministro de la República.

La demagogia dió paso al reformismo, al conformismo, al quietismo. Desapareció Robespierre y surgió Thiers. Marcelino ha cantado loa a Thiers, el aselino de la "Commune". Ha dicho que España necesitaba un gobierno de su talla. Ha dicho otras barbaridades, y ha pasado una ley de reforma agraria, moderada y adaptada a las conveniencias burguesas.

Y por último se ha casado. Es lo único bueno que ha hecho Marcelino, ex revolucionario, ex demagogo y ex maestro de escuela.



LA NAVE AVANZA SEGURA

El conflicto del Vulcano

LOS TRAIADORES NO NOS HARAN PERDER LA HUELGA

Siempre se da el caso de que los traidores a los movimientos de reivindicación proletaria son, precisamente, elementos de moralidad dudosa o muy deficiente, fidedignos o muy deficientes, y en este caso de nuestro conflicto no podía ser de otro modo. No obstante, sabemos que para lograr la victoria sobre la plutocracia no es necesario detenerse a perder el tiempo en luchas mesquinas con los miserables que se traicionan a sí mismos y traicionan a la clase, de la que son balcón, sino acatar los golpes directamente a donde más daño pueden causar.

Electorerías

Preparando la coartada

Afirmábamos en nuestro número anterior que en España no hay más ley que el capricho dictatorial de las autoridades, ni más derecho que el de acatar las arbitrariedades gubernamentales. Hoy volvemos a decirlo, como lo dirimos mientras sea necesario y mientras no se nos ahogue brutalmente la voz, como tantas veces sucede en estos tiempos democráticos, lo mismo que en los anteriores, "omníscos".

Nos rige una dictadura. También lo hemos dicho en otras ocasiones. Dictadura, al parecer, policíaca, pero que, en el fondo, es una dictadura política. Los desmanes de la Policía y de la fuerza pública, debemos reconocerlo, no son espontáneos de los Cuerpos encargados de mantener la "paz" y el "orden" públicos. Sin que esta declaración suponga la menor disculpa para los instrumentos que con la libertad, y especialmente con la libertad de los trabajadores, se ceban, es necesario afirmar rotundamente que los desmanes que aquellos cometen son instigados, ordenados y aplaudidos por gobernadores, ministros y legisladores de mil pesetas mensuales y viajes gratuitos a costa del pueblo.

Por lo tanto, nuestros ataques van, más que a la Policía y a las fuerzas de orden público directamente, a quienes les ordenan entregarse a los más indignos abusos en su relación con los ciudadanos. Si en los centros policíacos se pega, es porque los gobernadores y los gobernantes lo consenten y acaso lo ordenan; si hay presos gubernativos, es porque las autoridades superiores lo permiten y porque ellas las decretan; si los fiscales persiguen con saña a cierta Prensa, especialmente a SOLIDARIDAD OBRERA y a las publicaciones anarquistas, es porque el poder gubernativo hace su voluntad y sustrae a todos los funcionarios judiciales sus funciones y sus prerrogativas.

Lo peor de una dictadura es que sea hipócrita y cobarde, que no se atreva a presentarse en su verdadera calidad de dictadura. Es el caso de este Gobierno actual. Lanza contra el pueblo a la Policía, a los fiscales, a los guardias de Asalto y procura quedarse en la sombra, como si fuese inocente de todas las arbitrariedades, de todos los desmanes, de todos los atropellos, de las injusticias sin cuento.

Pero su hipocresía no nos desorienta. Sabemos dónde radica el mal, dónde se halla la fuente de todos nuestros males. Si nos enfrentamos con los instrumentos gubernamentales—la Policía, la fuerza pública, los fiscales—, se debe a que nos vemos precisados a la defensa momentánea mientras encausamos el ataque a fondo.

Los servidores de la dictadura republicana, por lo demás, se excusan al cumplir los menesteres que los encomiendan. Cuanta más humilde en su categoría es el instrumento que contra el pueblo se lanza, más brutal es su comportamiento, más indigno el atropello. Sólo así puede darse el caso de que los guardias de Asalto se atrevan a cometer actos como los que cometen, y de los que es una muestra lo sucedido en la casa Queralt, con motivo de la huelga que allí se desarrolla.

Otra prueba es la constante coacción ejercida sobre los compañeros del Vulcano que se hallan en huelga, para servir los intereses ilegítimos de la Empresa, con grave daño de la justicia, de la moralidad y del prestigio de que debiera rodearse la autoridad.

Los desmanes de la fuerza pública no tienen disculpa ni justificación, por mucho que los aplaudan las autoridades y el Gobierno dictatorial. Contra ellos protestamos ante quienes los ordenan, toleran, fomentan y de ellos se aprovechan.

Merced a ellos, sabe todo español que está oprimido por una dictadura. Por esas brutalidades sabe todo el mundo qué pasa en la España "democrática" que por definición es una "República de trabajadores". Trabajadores del sable y del palo, debería añadirse al texto constitucional.

HERMANO, COMPAÑERO, NO VOTES

Te lo pide una compañera joven, pero que ya ha podido ver y apreciar todo el mal, toda la podredumbre que encierra en sí la farsa política.

No votes, pues al votar te forjas tú mismo las cadenas más sólidas, más fuertes. Piensa que, si votas, los que puedan doblarte te escarmentarán y se reirán de ti al verte tan imbécil, tan poca cosa, que no has tenido bastante confianza en ti para arreglar tu casa y la has dado a arreglar a un extraño, que no sabe ni quiere saber nada de ti, ni si sufres por falta de pan, de libertad, etc., etc.

Después de las elecciones, cuando ya han visto colmadas sus ambiciones de partidos, de todos los partidos, vencidos y vencedores, se dan las manos y el gran banquete salido del sudor de las honradas y nobles frentes de todos los explotados.

Trabajadores, recapacitad antes de ir a poner vuestra firma en la urna, y os daréis cuenta de la gran tontería que ibais a cometer. Por más que os prometan el oro y el moro (que es un ardid demasiado gastado), pues ya estamos encarnados, no deis vuestro voto a ningún partido, sea del color que sea. Que se nos haya engañado una vez por demasiado buenos e inocentes, no puede dispensar; pero si volviéramos a reincidir, entonces ya no podríamos ir con la frente alta por las calles.

¡Abajo la farsa electoral y viva la revolución social, única emancipadora de todos los humanos!

Las Acreditadas

AVISO IMPORTANTE

Los compañeros Fumalla, de la Sección Harinas, Maró, del Transporte, Ramirez, de Fideiros y Godet, de panaderos, pasarán hoy, sin falta por el Sindicato de la Alimentación, a las 7 de la tarde para entrevistarse con el Comité.

Situación Intolerable

A los contra maestres de Tejidos de Barcelona y de Cataluña

Camaradas: Desde hace siete meses tenemos planteado un problema de dignidad...

UNA PROTESTA

Del abogado señor Jiménez Jiménez recibimos la siguiente nota...

UNA COSA ES PREDICAR Y OTRA DAR TRIGO

Me permito encabezar así esta nota, porque aquí, en España, todo el mundo habla de "libertades"...

A los directores de la Compañía de Seguros de Enfermedades «La Fraternal, S. A.»

Con el pomposo, rimbombante y sugestivo nombre de "La Fraternal, S. A."...

PROXIMO ESTRENO

En breve se intenta poner en escena, en un teatro de la capital, un drama compuesto por un conocido militante...

AVISO IMPORTANTE

El Sindicato Unico de Trabajadores de Hospitales notifica a todos los Sindicatos de España...

Sindicato Unico del Ramo de la Piel

Accionemos por la moral de nuestro Sindicato y por nuestra C. N. T.

Nuestra moral de clase ha prevalecido y debe prevalecer, por encima de todo el cieno que quiere verterse dentro de nuestro campo sindical.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria (Sección Norte)

A todos los explotados del carril

Hora es ya de que reaccionemos y sepamos ponernos en el lugar que nos corresponde ante los atropellos que el Gobierno y Empresas cometen con nosotros...

Asamblea general del Ramo de Construcción

El domingo próximo pasado se celebró en el cine Triunfo la anunciada asamblea general del Ramo de Construcción.

El conflicto de la casa Arbelay

Burgueses perturbadores a quienes no se aplica la ley de Defensa de la República

De entre toda la burguesía de Barcelona, la del Ramo de Construcción es la más malvada y la que con más saña explota a la clase trabajadora.

El XV aniversario

Otra vez nuevos invitados al «Paraíso Rojo»

Hasta hoy había guardado silencio, porque con mi pluma no quería dar personalidad a gente que nunca la tuvo...

URGENTE

A los parados de Badalona

ASAMBLEAS

La del Sindicato Mercantil. Hoy, a las 10 noche, en el local del Sindicato del Ramo de Construcción celebrará asamblea magna y extraordinaria...

URGENTE

A los parados de Badalona

ASAMBLEAS

La del Sindicato Mercantil. Hoy, a las 10 noche, en el local del Sindicato del Ramo de Construcción celebrará asamblea magna y extraordinaria...

Fórmula para no acabar con el conflicto pesquero

Madrid, 18. — En el ministerio de Trabajo se celebró una reunión del Comité Marítimo Nacional de Pesca. Se acordó por la representación patronal el estudio de la obligatoriedad de tomar al personal por medio de las Bolsas de Trabajo. Dicha representación está dispuesta a aportar los medios necesarios para beneficiar al personal, propugnando por la continuación del régimen de reparto, por considerar que este sistema lleva consigo la supresión de gastos. Se acordó dejar en suspenso la discusión hasta que el grupo patronal presente el escrito propuesto al grupo obrero.

¿Sanjurjo discípulo de Stalin?

Madrid, 18. — "El Socialista" dice que el ex general Sanjurjo muestra gran interés por conocer la política social de Rusia. Indica el citado diario que ha hecho varios pedidos de libros relativos a Rusia y últimamente un nuevo pedido de libros que tratan de la política social soviética y sobre todo del plan quinquenal ruso.

Bonita manera de solucionar el problema del paro

Santander, 18. — En Reinoso se ha celebrado una reunión bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia, para tratar del pavoroso problema del paro. Se acordó que los obreros que trabajan y los empleadores dejen un día de haber y que el comercio y la industria contribuyan a la suscripción que se ha abierto. Con esta cantidad se atenderá al pago de los primeros jornales. Se ha telegrafado al Gobierno pidiendo que atienda las peticiones de Reinoso, pues la situación es extremadamente difícil, pues aumenta de día en día el número de parados.

Concentración de Guardia Civil para reprimir un conflicto campesino

Tarragona, 18. — En Sarreal y Selva del Campo se ha concentrado la Guardia Civil para intervenir en el conflicto de aparceros y propietarios.

La guerra civil en Vizcaya

Choque entre nacionalistas y socialistas. — Un muerto y numerosos heridos

Bilbao, 18. — En el pueblo de San Salvador del Valle se registró un choque entre nacionalistas y socialistas. El hecho tuvo lugar en el barrio de Escobrillas, cambiándose numerosos disparos, que sembraron la alarma del vecindario entre ambos grupos. Hubo gran número de heridos, que fueron trasladados al hospital provincial de Bilbao, en cuyo establecimiento fueron curados. Entre los heridos figuraba Manuel Mateo, afiliado al Partido Socialista, que falleció a las cinco de la madrugada, a consecuencia de una herida de arma de fuego en la región lumbar; Sebastián Barrenechea, grave de filiación nacionalista; Domingo Trojacho, grave, nacionalista; Gerardo Arroyo, grave, socialista y otros muchos que fueron curados en sus domicilios. Al oír los disparos acudió un guardia municipal, que recibió una herida en el muslo izquierdo, de carácter leve. La Guardia Civil practicó algunas detenciones. Los ánimos entre ambos partidos están excitadísimo y el pueblo se muestra indignado contra los cabezallas políticos, que exaltan a las juventudes en beneficio suyo, provocando con ello la guerra civil. — Correspondal.

Los cavernícolas siguen bien pertrechados

Burgos, 18. — El gobernador civil manifestó a los periodistas que había suspendido a la comisión gestora de Melgar de Fernamental y practicado un registro en los domicilios de sus componentes, fueron encontradas numerosas armas de fuego. Los gestores municipales fueron trasladados a la cárcel de Castrojeriz.

En el domicilio de un ingeniero estallan tres bombas

Lugo, 18. — En Monforte de Lemos fueron lanzadas tres bombas contra un "chalet" habitado por el ingeniero alemán, director de las minas de hierro situadas en Frijo, de este término municipal. Uno de los artefactos lanzados estalló en el tejado de un garaje, en el que hizo un enorme agujero; otro, en la galería del

Los esquiroleros piden protección a la fuerza armada

Sevilla, 18. — En una huerta de las proximidades de la capital, se presentaron siete obreros armados de pistolas, amenazando a los esquiroleros que trabajaban en la recolección de la naranja. Los esquiroleros abandonaron el trabajo. Una Comisión visitó al gobernador y estuvo en las redacciones de periódicos, protestando contra las coacciones de que eran objeto.

Los metalúrgicos

Valencia, 18. — Mañana comenzará en los sótanos del Mercado Central, una asamblea del Ramo de Metalurgia, en la que se tratará de las bases de trabajo que deben presentar a los patronos.

Anuncio de huelga

Bilbao, 18. — Los obreros que trabajan en el tajo de agua de la fuente de Deusto, han anunciado la huelga dentro del plazo legal. Solicitan 14 ptas. de jornal.

Rivalidades políticas

Zaragoza, 18. — En el pueblo de Remolinos rieron, por rivalidades políticas, los vecinos Jenaro Gómez Pío, de 31 años, y Ricardo Roque Tejero.

Acto de controversia entre el compañero Magriñá y el doctor Trabal

Arenys de Mar, 18 (11.30 noche). — Como estaba anunciado, ha tenido lugar el acto de controversia entre el camarada Jaime Rosquillas Magriñá y el doctor Trabal, diputado de la Generalidad sobre temas politicosociales. Lo importante del acto, que requiere una amplia reseña, nos hace limitarnos a una impresión del acto. El local de la Sala Mercè estaba completamente abarrotado de público, en su inmensa mayoría militantes de la C. N. T. y de la F. A. I., destacándose la presencia de muchas camaradas. De los pueblos próximos, y de Barcelona, han acudido numerosos vehículos conduciendo camaradas.

Un Congreso de los obreros del campo

Salamanca, 18. — El Sindicato de Trabajadores de la Tierra celebró una reunión en la Casa del Pueblo, asistiendo trescientos delegados, que representan treinta mil afiliados. Se dió cuenta de las bases de trabajo aprobadas por el Jurado Mixto rural. Se acordó darse de baja de la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra. El acuerdo obedece a no haber sido admitidos sus delegados en el reciente Congreso Nacional de Trabajadores de la Tierra, convocado por la Unión General de Trabajadores.

La huelga de la Unión Naval

Valencia, 18. — Sigue en el mismo estado la huelga que mantienen desde hace algunos días los obreros de la Unión Naval de Levante. Hoy tampoco han entrado al trabajo los obreros de los Astilleros y del Dique.

¿Secreto de Estado?

¿Qué ha ocurrido con el doctor Javier Serrano?

Ayer por la mañana se presentaron en la casa donde tiene establecido su consultorio el doctor Javier Serrano (Doctor Fantasma), una pareja de Mozos de Escuadra, que procedieron a su detención. Desconocemos, hasta el momento presente, a donde fué conducido y en el lugar en que se encuentra detenido. Igualmente se ignoran los motivos que han sido causa de esa inesperada detención.

Escandalo en un Ayuntamiento

Castellón, 18. — Durante la sesión celebrada en el Ayuntamiento de Vall de Alba el alcalde presentó una proposición para imponer la suspensión de empleo y sueldo por treinta días al secretario don Elias Tierno, por hacer política contraria. Se acordó aceptar la propuesta por siete votos contra dos. Al firmarse el acta se entabló una discusión entre el alcalde y el secretario, en la que tomaron parte los concejales y el público, dando lugar a un formidable escándalo, que obligó a intervenir la Guardia Civil, la cual logró restablecer el orden, desalojando el salón. Durante el escándalo, el concejal don Blas Ibañez Angel recibió grandes arañazos en la cara y contusiones con hematoma, en la región parietal.

Mussolini ensaya una nueva arma de combate

Roma, 18. — En presencia de Mussolini, se han efectuado en Nettuno experimentos de un nuevo cañón contra los aviones. Este cañón tiene la ventaja de poder tirar casi en línea vertical, y de poder arrojar casi tres veces más de proyectiles que las piezas de artillería habituales. Además, cada proyectil de este nuevo cañón, arroja numerosas balas en todas direcciones en un radio de quinientos metros.

Manifestaciones prohibidas en favor de los que practican la huelga del hambre

Helinski (Finlandia), 18. — El Gobierno ha prohibido toda clase de manifestaciones públicas relacionadas con los jefes del Partido Lappo que se hallan en la cárcel, algunos de los cuales han empezado la huelga del hambre.

Sobre la muerte del alcalde de Bedmar

Juán, 18. — El gobernador civil ha regresado de Bedmar después de haber esclarecido los hechos relativos a la muerte del alcalde, don Lázaro Viedma. El alcalde muerto había pertenecido al Partido Socialista, que desde hace tiempo estaba ausente de toda actividad sindical y política. Los agresores son hermanos de Andrés Trollano, que había ocupado interinamente la Alcaldía, durante el período en que se estuvo tramitando el expediente que se seguía contra Viedma.

Pronto aparecerá "Tierra Vaca", diario cavernícola

Bilbao, 18. — En breve saldrá un diario que se titulará "Tierra Vaca", órgano del partido de Acción Nacionalista. De la Dirección se hará cargo don Telesforo Uribe y el diario se tirará en la imprenta de "El Pueblo Vasco", de San Sebastián, siendo enviado a Bilbao por un moderno y rápido procedimiento, a fin de que puedan venderse al mismo tiempo que los de Vizcaya.

En La Habana continúan los atentados políticos

La Habana, 18. — Anoche, a última hora, estallaron dos bombas en las inmediaciones de la Dirección de Policía. Un transeúnte sufrió ligerísimas heridas. Los daños causados por los explosivos son de consideración. La Policía realiza pesquisas para descubrir a los autores de los atentados de estos días. Se han practicado muchas detenciones, pero no se ha podido demostrar la participación de ninguno de los detenidos en aquellos hechos.

Estalla un vagón de explosivos

Río de Janeiro, 18. — Un vagón lleno de municiones ha hecho explosión en Entre Rios (Estado de Río de Janeiro). Han resultado seis muertos y dieciséis heridos.

En La Habana continúan los atentados políticos

La Habana, 18. — Anoche, a última hora, estallaron dos bombas en las inmediaciones de la Dirección de Policía. Un transeúnte sufrió ligerísimas heridas. Los daños causados por los explosivos son de consideración. La Policía realiza pesquisas para descubrir a los autores de los atentados de estos días. Se han practicado muchas detenciones, pero no se ha podido demostrar la participación de ninguno de los detenidos en aquellos hechos.

Estalla un vagón de explosivos

Río de Janeiro, 18. — Un vagón lleno de municiones ha hecho explosión en Entre Rios (Estado de Río de Janeiro). Han resultado seis muertos y dieciséis heridos.

¡Han vencido!

Helinski (Finlandia), 18. — El Gobierno ha decidido poner en libertad a todos los presos políticos que hacían la huelga del hambre, a excepción del general Wallenius.

En la Prisión de Portsmouth estalla una rebelión. — Los reclusos pegan fuego al establecimiento penitenciario y hacen frente a la fuerza pública

Kingston (Ontario, Canadá), 18. — En los edificios de la Penitenciaría de Portsmouth ha estallado una rebelión. Las tropas han impedido que nadie se acercara a la prisión, y las autoridades se han negado a hacer declaración alguna sobre este asunto. De todas maneras, desde el exterior de la Penitenciaría se han visto llamas y se han oído numerosos disparos de arma de fuego. Entrada la noche, las autoridades se han visto precisadas a pedir el auxilio de las tropas de la guarnición para poner fin al movimiento rebelde. Ha habido un momento en que los sublevados han llegado a hacer dueños de la situación. Los guardias y tropas han tenido que hacer varias cargas. Los caminos y carreteras que conducen a la Penitenciaría han sido tomados por la fuerza pública. A última hora se cree que las autoridades son dueñas de la situación. Esta impresión ha sido confirmada por el hecho de que varios destacamentos de tropas han vuelto a sus respectivos cuarteles. De todas maneras quedan, tanto en el exterior como en el interior de la cárcel, fuerte retención de tropas. Sobre las causas de la rebelión, se cree que un preso, que intentaba evadirse, había sido descubierto. En consecuencia, los demás presos que colaboraron a su huida fueron puestos en celdas de castigo. A partir de este momento, se sublevaron, negándose a obedecer a sus guardianes.

España, arsenal de los belicosos. — El viaje de Herriot a Madrid

Londres, 18. — Ayer facilitamos una información de fuente inglesa, según la cual, el viaje del jefe del Gobierno francés, señor Herriot a Madrid, oportunamente anunciado, tendrá como principal objeto la firma de una alianza política entre Francia y España. El periódico Daily Telegraph, concede gran importancia a dicha cuestión y al efecto inserta una amplia información, a dos columnas. Empieza diciendo el articulista que el viaje que Herriot realizará a España, a fines del mes actual, no tendrá como principal objetivo el de entregar al señor Alcalá Zamora las insignias de la Gran Cruz de la Legión de Honor, sino más bien el de cimentar una nueva "y virtual inteligencia entre Francia y su hermana latina". Manifiesta dicho periódico que en fecha próxima España se manifestará decidida y rotundamente en la Conferencia del Desarme como uno de los puntales del plan de desarme preconizado por Francia. Se refiere luego a los rumores que han circulado en Ginebra, señalando a España como el país en el que la Sociedad de Naciones guardarán aquellos armamentos (material bélico pesado, artillería de grueso calibre, tanques, aviones de bombardeo, etcétera), de los que hará uso el organismo internacional para, en caso de guerra, utilizarlos contra el país agresivo. A este respecto, dice que es muy probable que sea España la designada para guardar dichos armamentos, entre otros razones porque Suiza no desea poseerlos, por temor fundadamente, que dada su vecindad con Alemania, puedan constituir para ella un serio peligro por temer las ansias de los alemanes carentes de armamentos. Da término a su sensacional información afirmando que la alianza italohispana, concertada durante el Gobierno del general Primo de Rivera, se ha debilitado considerablemente al hallarse en el Poder un Gobierno de izquierda, y en cambio se han robustecido considerablemente las relaciones amistosas entre Francia y España. Ahora —añade—, al llegarse en firme a la alianza entre Francia y España, la primera dejará de abrigar el temor que durante algunos años le ha invadido de que España, en alianza naval con Italia, llegase a constituir una amenaza para el mantenimiento de las comunicaciones entre las colonias francesas de África septentrional y de Metrópoli.

ANOCHE, EN ARENYS DE MAR

Acto de controversia entre el compañero Magriñá y el doctor Trabal

Arenys de Mar, 18 (11.30 noche). — Como estaba anunciado, ha tenido lugar el acto de controversia entre el camarada Jaime Rosquillas Magriñá y el doctor Trabal, diputado de la Generalidad sobre temas politicosociales. Lo importante del acto, que requiere una amplia reseña, nos hace limitarnos a una impresión del acto. El local de la Sala Mercè estaba completamente abarrotado de público, en su inmensa mayoría militantes de la C. N. T. y de la F. A. I., destacándose la presencia de muchas camaradas. De los pueblos próximos, y de Barcelona, han acudido numerosos vehículos conduciendo camaradas.

La colocación de explosivos. — El trato en Jefatura a los detenidos. Estallan más bombas. — El gobernador ha logrado sus propósitos. Más detenciones. — Estado del conflicto

(Información telefónica, facilitada por el Comité de la C. N. T.)

LA EXPLOSION DE PETARDOS

Zaragoza, 18. (27'30). — Desde que se planteó el conflicto del Sindicato del Ramo de Construcción, se vienen sucediendo casos verdaderamente escandalosos. Continúan produciéndose explosión de bombas y petardos en determinados puntos de la ciudad. Contra estos casos, provocados por elementos y personas interesadas en sembrar el terror en la ciudad con el fin de enfrentarnos con la opinión pública, somos los primeros en protestar enérgicamente. Una prueba de lo que afirmamos es, el que todos esos artefactos que han hecho explosión han sido colocados en lugares, y en forma que sólo podían producir la alarma del vecindario y la rotura de algunos cristales. El caso concreto de la bomba que estalló en las verjas del Gobierno Civil, son datos más que suficientes para afianzar esta tesis. Veamos la referencia oficial que publica la Prensa local sobre dicho suceso: "A las ocho y media de la noche, hizo explosión una bomba colocada en la verja del Gobierno Civil a la entrada de un local en el que, hasta hace pocos días, había estado instalada la Comisaría de Vigilancia. En el momento de estallar la bomba en el Gobierno Civil se hallaba en la puerta principal el retén de guardias de Asalto que de ordinario presta servicios. Se hallaba en su despacho el gobernador civil, con el teniente coronel de la Guardia Civil. La bomba debió ser puesta con extraordinaria rapidez, aprovechando el momento en que se volvía de espaldas el guardia de Asalto que vigilaba aquella parte de la acera. El director general de Seguridad, señor Menéndez, que se encuentra en Zaragoza, se dirige en aquellos momentos al Gobierno Civil y oyó perfectamente la detonación y pudo darse cuenta de la alarma que causó en el público. ¿Quién colocó allí aquel artefacto? La información transcrita no admite comentarios, y los compañeros lectores y la opinión toda sabrán deducir del relato oficial que es inverosímil atribuir a los huelguistas la colocación de artefactos en sitios tan concurridos a una hora en que se efectúa el relevo de guardias, y sobre todo, a cinco metros de distancia de donde se encontraba el retén, y que ninguno haya resultado herido en la explosión, ni siquiera por el rasguño de una mala piedra de la grava que cubre el pavimento del jardín. En las luchas sociales tenemos confianza de estos precedentes, cuyos hechos habían sido preparados por las propias autoridades, para justificar una cruel represión contra los obreros, a la vez que servían también para oscurecer más aún a "habiles" generales, o bien a simples "capitanes revolucionarios". Ahora, que esta vez, el señor Menéndez ha llegado cinco mi-

DETENIDOS A GRAN EL Y APALEAMIENTOS EN JEFATURA

Desde que se iniciaron las luchas sociales en esta capital, como consecuencia del incumplimiento de bases por parte de algunos patronos y la intranquilidad e imposición del gobernador civil, se han efectuado más de sesenta detenciones. Muchos de los compañeros detenidos fueron brutalmente apaleados en Jefatura. El trato que se les dió durante su permanencia en los inmundos calabozos, fué verdaderamente inhumano. Entre los camaradas maltratados figura el compañero Martín Sampedor, del Sindicato de la Industria Hotelera, cuyo delicado estado de salud no fué respetado por los verdugos. Este camarada está enfermo del pecho y todos los "golpes" fueron asestados, con aquella mala intención, sobre el sitio dolorido, hasta hacerlo echar sangre por la boca. Al ser llevado a la cárcel y reconocido por el médico de la prisión, ante sus lamentaciones de dolor, contestó el galeno despectivamente: "eso no merece la pena", y se retiró, dejándolo abandonado en su celda, sin recetar siquiera un calmante. Esto es verdaderamente escandaloso, injusto e inhumano. El compañero Martín Sampedor, yace enfermo en una inhóspita celda de la cárcel. Su estado, por las características que ofrece la enfermedad, después de los tratos recibidos en Jefatura, puede agravarse, poniendo en peligro su vida y antes que esto suceda, debe ser puesto en libertad.

ESTALLA UNA NUEVA BOMBA

Al pasar por la calle de Brull, el automóvil propiedad del ingeniero de Caminos, don Miguel Mantecón, el coche quedó scribido por los fragmentos de una bomba que estalló a su paso, inutilizando el motor y produciéndole otras averías de importancia. Sus ocupantes resultaron ilesos.

EL GOBERNADOR LOGRA SUS PROPOSITOS

Todas las autoridades y comisiones de los partidos republicanos, del socialista de la Unión General de Trabajadores y todas las entidades ciudadanas, así como numerosos particulares, acudieron al Gobierno para protestar enérgicamente de estos atentados. También estuvieron a visitar al gobernador, con igual fin, el señor Mantecón y familia. Se han practicado hasta la fecha numerosas detenciones. El gobernador ha logrado al fin, su propósito, rebeldando el espíritu ciudadano en contra de los huelguistas de Construcción. Es de esperar que a partir de estos hechos la represión contra las organizaciones obreras de la C. N. T. sean más crecidas, pero nosotros hemos cumplido con nuestro deber avisando al pueblo y diciéndole la verdad, toda la verdad.

ESTADO DEL CONFLICTO

La huelga ha entrado en un período de franca hostilidad. Hostilidad provocada por las autoridades y especialmente por el gobernador Alvarez Ujena. No obstante, los huelguistas mantienen un espíritu firme y no parecen dispuestos a ceder ni a claudicar, pues el entusiasmo entre ellos es cada vez más grande.

CONTINUAN LAS VISITAS AL CAFE COLECTIVO

Los "guapos" moscos de Asalto continúan visitando frecuentemente nuestro Café Colectivo. En él se han practicado la mayoría de las detenciones últimas. Hay más de sesenta compañeros detenidos, entre los que figuran siete del Sindicato de Camareros, encontrándose uno de ellos enfermo de resultados de la paliza que le dieron en Jefatura. El gobernador continúa en su actitud intranquilizante, y nosotros, como decíamos anteriormente, estamos dispuestos a aceptar la lucha en el terreno a que se nos ha llevado, pues los militantes de la C. N. T. no saben de claudicaciones ni de cobardías.

Escandalo en un Ayuntamiento

Castellón, 18. — Durante la sesión celebrada en el Ayuntamiento de Vall de Alba el alcalde presentó una proposición para imponer la suspensión de empleo y sueldo por treinta días al secretario don Elias Tierno, por hacer política contraria. Se acordó aceptar la propuesta por siete votos contra dos. Al firmarse el acta se entabló una discusión entre el alcalde y el secretario, en la que tomaron parte los concejales y el público, dando lugar a un formidable escándalo, que obligó a intervenir la Guardia Civil, la cual logró restablecer el orden, desalojando el salón. Durante el escándalo, el concejal don Blas Ibañez Angel recibió grandes arañazos en la cara y contusiones con hematoma, en la región parietal.

Mussolini ensaya una nueva arma de combate

Roma, 18. — En presencia de Mussolini, se han efectuado en Nettuno experimentos de un nuevo cañón contra los aviones. Este cañón tiene la ventaja de poder tirar casi en línea vertical, y de poder arrojar casi tres veces más de proyectiles que las piezas de artillería habituales. Además, cada proyectil de este nuevo cañón, arroja numerosas balas en todas direcciones en un radio de quinientos metros.

Manifestaciones prohibidas en favor de los que practican la huelga del hambre

Helinski (Finlandia), 18. — El Gobierno ha prohibido toda clase de manifestaciones públicas relacionadas con los jefes del Partido Lappo que se hallan en la cárcel, algunos de los cuales han empezado la huelga del hambre.

Sobre la muerte del alcalde de Bedmar

Juán, 18. — El gobernador civil ha regresado de Bedmar después de haber esclarecido los hechos relativos a la muerte del alcalde, don Lázaro Viedma. El alcalde muerto había pertenecido al Partido Socialista, que desde hace tiempo estaba ausente de toda actividad sindical y política. Los agresores son hermanos de Andrés Trollano, que había ocupado interinamente la Alcaldía, durante el período en que se estuvo tramitando el expediente que se seguía contra Viedma.

Pronto aparecerá "Tierra Vaca", diario cavernícola

Bilbao, 18. — En breve saldrá un diario que se titulará "Tierra Vaca", órgano del partido de Acción Nacionalista. De la Dirección se hará cargo don Telesforo Uribe y el diario se tirará en la imprenta de "El Pueblo Vasco", de San Sebastián, siendo enviado a Bilbao por un moderno y rápido procedimiento, a fin de que puedan venderse al mismo tiempo que los de Vizcaya.

En La Habana continúan los atentados políticos

La Habana, 18. — Anoche, a última hora, estallaron dos bombas en las inmediaciones de la Dirección de Policía. Un transeúnte sufrió ligerísimas heridas. Los daños causados por los explosivos son de consideración. La Policía realiza pesquisas para descubrir a los autores de los atentados de estos días. Se han practicado muchas detenciones, pero no se ha podido demostrar la participación de ninguno de los detenidos en aquellos hechos.

Estalla un vagón de explosivos

Río de Janeiro, 18. — Un vagón lleno de municiones ha hecho explosión en Entre Rios (Estado de Río de Janeiro). Han resultado seis muertos y dieciséis heridos.

¡Han vencido!

Helinski (Finlandia), 18. — El Gobierno ha decidido poner en libertad a todos los presos políticos que hacían la huelga del hambre, a excepción del general Wallenius.

En la Prisión de Portsmouth estalla una rebelión. — Los reclusos pegan fuego al establecimiento penitenciario y hacen frente a la fuerza pública

Kingston (Ontario, Canadá), 18. — En los edificios de la Penitenciaría de Portsmouth ha estallado una rebelión. Las tropas han impedido que nadie se acercara a la prisión, y las autoridades se han negado a hacer declaración alguna sobre este asunto. De todas maneras, desde el exterior de la Penitenciaría se han visto llamas y se han oído numerosos disparos de arma de fuego. Entrada la noche, las autoridades se han visto precisadas a pedir el auxilio de las tropas de la guarnición para poner fin al movimiento rebelde. Ha habido un momento en que los sublevados han llegado a hacer dueños de la situación. Los guardias y tropas han tenido que hacer varias cargas. Los caminos y carreteras que conducen a la Penitenciaría han sido tomados por la fuerza pública. A última hora se cree que las autoridades son dueñas de la situación. Esta impresión ha sido confirmada por el hecho de que varios destacamentos de tropas han vuelto a sus respectivos cuarteles. De todas maneras quedan, tanto en el exterior como en el interior de la cárcel, fuerte retención de tropas. Sobre las causas de la rebelión, se cree que un preso, que intentaba evadirse, había sido descubierto. En consecuencia, los demás presos que colaboraron a su huida fueron puestos en celdas de castigo. A partir de este momento, se sublevaron, negándose a obedecer a sus guardianes.

España, arsenal de los belicosos. — El viaje de Herriot a Madrid

Londres, 18. — Ayer facilitamos una información de fuente inglesa, según la cual, el viaje del jefe del Gobierno francés, señor Herriot a Madrid, oportunamente anunciado, tendrá como principal objeto la firma de una alianza política entre Francia y España. El periódico Daily Telegraph, concede gran importancia a dicha cuestión y al efecto inserta una amplia información, a dos columnas. Empieza diciendo el articulista que el viaje que Herriot realizará a España, a fines del mes actual, no tendrá como principal objetivo el de entregar al señor Alcalá Zamora las insignias de la Gran Cruz de la Legión de Honor, sino más bien el de cimentar una nueva "y virtual inteligencia entre Francia y su hermana latina". Manifiesta dicho periódico que en fecha próxima España se manifestará decidida y rotundamente en la Conferencia del Desarme como uno de los puntales del plan de desarme preconizado por Francia. Se refiere luego a los rumores que han circulado en Ginebra, señalando a España como el país en el que la Sociedad de Naciones guardarán aquellos armamentos (material bélico pesado, artillería de grueso calibre, tanques, aviones de bombardeo, etcétera), de los que hará uso el organismo internacional para, en caso de guerra, utilizarlos contra el país agresivo. A este respecto, dice que es muy probable que sea España la designada para guardar dichos armamentos, entre otros razones porque Suiza no desea poseerlos, por temor fundadamente, que dada su vecindad con Alemania, puedan constituir para ella un serio peligro por temer las ansias de los alemanes carentes de armamentos. Da término a su sensacional información afirmando que la alianza italohispana, concertada durante el Gobierno del general Primo de Rivera, se ha debilitado considerablemente al hallarse en el Poder un Gobierno de izquierda, y en cambio se han robustecido considerablemente las relaciones amistosas entre Francia y España. Ahora —añade—, al llegarse en firme a la alianza entre Francia y España, la primera dejará de abrigar el temor que durante algunos años le ha invadido de que España, en alianza naval con Italia, llegase a constituir una amenaza para el mantenimiento de las comunicaciones entre las colonias francesas de África septentrional y de Metrópoli.

ANOCHE, EN ARENYS DE MAR

Acto de controversia entre el compañero Magriñá y el doctor Trabal

Arenys de Mar, 18 (11.30 noche). — Como estaba anunciado, ha tenido lugar el acto de controversia entre el camarada Jaime Rosquillas Magriñá y el doctor Trabal, diputado de la Generalidad sobre temas politicosociales. Lo importante del acto, que requiere una amplia reseña, nos hace limitarnos a una impresión del acto. El local de la Sala Mercè estaba completamente abarrotado de público, en su inmensa mayoría militantes de la C. N. T. y de la F. A. I., destacándose la presencia de muchas camaradas. De los pueblos próximos, y de Barcelona, han acudido numerosos vehículos conduciendo camaradas.

La colocación de explosivos. — El trato en Jefatura a los detenidos. Estallan más bombas. — El gobernador ha logrado sus propósitos. Más detenciones. — Estado del conflicto

(Información telefónica, facilitada por el Comité de la C. N. T.)

LA EXPLOSION DE PETARDOS

Zaragoza, 18. (27'30). — Desde que se planteó el conflicto del Sindicato del Ramo de Construcción, se vienen sucediendo casos verdaderamente escandalosos. Continúan produciéndose explosión de bombas y petardos en determinados puntos de la ciudad. Contra estos casos, provocados por elementos y personas interesadas en sembrar el terror en la ciudad con el fin de enfrentarnos con la opinión pública, somos los primeros en protestar enérgicamente. Una prueba de lo que afirmamos es, el que todos esos artefactos que han hecho explosión han sido colocados en lugares, y en forma que sólo podían producir la alarma del vecindario y la rotura de algunos cristales. El caso concreto de la bomba que estalló en las verjas del Gobierno Civil, son datos más que suficientes para afianzar esta tesis. Veamos la referencia oficial que publica la Prensa local sobre dicho suceso: "A las ocho y media de la noche, hizo explosión una bomba colocada en la verja del Gobierno Civil a la entrada de un local en el que, hasta hace pocos días, había estado instalada la Comisaría de Vigilancia. En el momento de estallar la bomba en el Gobierno Civil se hallaba en la puerta principal el retén de guardias de Asalto que de ordinario presta servicios. Se hallaba en su despacho el gobernador civil, con el teniente coronel de la Guardia Civil. La bomba debió ser puesta con extraordinaria rapidez, aprovechando el momento en que se volvía de espaldas el guardia de Asalto que vigilaba aquella parte de la acera. El director general de Seguridad, señor Menéndez, que se encuentra en Zaragoza, se dirige en aquellos momentos al Gobierno Civil y oyó perfectamente la detonación y pudo darse cuenta de la alarma que causó en el público. ¿Quién colocó allí aquel artefacto? La información transcrita no admite comentarios, y los compañeros lectores y la opinión toda sabrán deducir del relato oficial que es inverosímil atribuir a los huelguistas la colocación de artefactos en sitios tan concurridos a una hora en que se efectúa el relevo de guardias, y sobre todo, a cinco metros de distancia de donde se encontraba el retén, y que ninguno haya resultado herido en la explosión, ni siquiera por el rasguño de una mala piedra de la grava que cubre el pavimento del jardín. En las luchas sociales tenemos confianza de estos precedentes, cuyos hechos habían sido preparados por las propias autoridades, para justificar una cruel represión contra los obreros, a la vez que servían también para oscurecer más aún a "habiles" generales, o bien a simples "capitanes revolucionarios". Ahora, que esta vez, el señor Menéndez ha llegado cinco mi-

DETENIDOS A GRAN EL Y APALEAMIENTOS EN JEFATURA

Desde que se iniciaron las luchas sociales en esta capital, como consecuencia del incumplimiento de bases por parte de algunos patronos y la intranquilidad e imposición del gobernador civil, se han efectuado más de sesenta detenciones. Muchos de los compañeros detenidos fueron brutalmente apaleados en Jefatura. El trato que se les dió durante su permanencia en los inmundos calabozos, fué verdaderamente inhumano. Entre los camaradas maltratados figura el compañero Martín Sampedor, del Sindicato de la Industria Hotelera, cuyo delicado estado de salud no fué respetado por los verdugos. Este camarada está enfermo del pecho y todos los "golpes" fueron asestados, con aquella mala intención, sobre el sitio dolorido, hasta hacerlo echar sangre por la boca. Al ser llevado a la cárcel y reconocido por el médico de la prisión, ante sus lamentaciones de dolor, contestó el galeno despectivamente: "eso no merece la pena", y se retiró, dejándolo abandonado en su celda, sin recetar siquiera un calmante. Esto es verdaderamente escandaloso, injusto e inhumano. El compañero Martín Sampedor, yace enfermo en una inhóspita celda de la cárcel. Su estado, por las características que ofrece la enfermedad, después de los tratos recibidos en Jefatura, puede agravarse, poniendo en peligro su vida y antes que esto suceda, debe ser puesto en libertad.

ESTALLA UNA NUEVA BOMBA

Al pasar por la calle de Brull, el automóvil propiedad del ingeniero de Caminos, don Miguel Mantecón, el coche quedó scribido por los fragmentos de una bomba que estalló a su paso, inutilizando el motor y produciéndole otras averías de importancia. Sus ocupantes resultaron ilesos.

EL GOBERNADOR LOGRA SUS PROPOSITOS

Todas las autoridades y comisiones de los partidos republicanos, del socialista de la Unión General de Trabajadores y todas las entidades ciudadanas, así como numerosos particulares, acudieron al Gobierno para protestar enérgicamente de estos atentados. También estuvieron a visitar al gobernador, con igual fin, el señor Mantecón y familia. Se han practicado hasta la fecha numerosas detenciones. El gobernador ha logrado al fin, su propósito, rebeldando el espíritu ciudadano en contra de los huelguistas de Construcción. Es de esperar que a partir de estos hechos la represión contra las organizaciones obreras de la C. N. T. sean más crecidas, pero nosotros hemos cumplido con nuestro deber avisando al pueblo y diciéndole la verdad, toda la verdad.

Escandalo en un Ayuntamiento

Castellón, 18. — Durante la sesión celebrada en el Ayuntamiento de Vall de Alba el alcalde presentó una proposición para imponer la suspensión de empleo y sueldo por treinta días al secretario don Elias Tierno, por hacer política contraria. Se acordó aceptar la propuesta por siete votos contra dos. Al firmarse el acta se entabló una discusión entre el alcalde y el secretario, en la que tomaron parte los concejales y el público, dando lugar a un formidable escándalo, que obligó a intervenir la Guardia Civil, la cual logró restablecer el orden, desalojando el salón. Durante el escándalo, el concejal don Blas Ibañez Angel recibió grandes arañazos en la cara y contusiones con hematoma, en la región parietal.

Mussolini ensaya una nueva arma de combate

Roma, 18. — En presencia de Mussolini, se han efectuado en Nettuno experimentos de un nuevo cañón contra los aviones. Este cañón tiene la ventaja de poder tirar casi en línea vertical, y de poder arrojar casi tres veces más de proyectiles que las piezas de artillería habituales. Además, cada proyectil de este nuevo cañón, arroja numerosas balas en todas direcciones en un radio de quinientos metros.

Manifestaciones prohibidas en favor de los que practican la huelga del hambre

Federación Anarquista Ibérica

A todos los Comités regionales, provinciales, comarcales, intercomarcales, locales, grupos y camaradas

Compañeros: Para nadie es un secreto que los componentes de la F. A. I., como anarquistas y como obreros, hemos procurado dotar a la C. N. T. de todo nuestro contenido ideal y revolucionario.

Hemos considerado a la Confederación Nacional del Trabajo como una hija nuestra, nuestra obra, ya que nosotros y los anarquistas que nos han precedido, por ella dimos, damos y daremos lo mejor de nuestras vidas.

Para su engrandecimiento, porque arraigada en la vida social, en el seno de la clase trabajadora, evite las reprensiones que nos sufrimos y desahucio.

La C. N. T. nos es algo sumamente querido por estar cimentada en nuestra carne y nuestra sangre. Por esto nosotros deseamos por ella y nuestros afanes se manifiestan en su seno.

Como podríamos desentendernos de prestar todo el calor de nuestros esfuerzos y esconder el cariño inmenso que sentimos por una organización que nos es tan entrañablemente querida?

En este momento le daremos cuanto sea necesario para que pueda realizar sus propósitos libertarios y emancipadores, de la clase trabajadora humillada, ultrajada y explotada.

Entendámonos y seguimos entendiéndonos así: que la Confederación Nacional del Trabajo es un arma utilísima para imponer no tan sólo un respeto para con los derechos de los obreros, sino que también para estructurar la sociedad sobre las bases del comunismo libertario.

La F. A. I. no desea otra cosa, sino que la lucha no se pierda y malogre en un reformismo castrador, le dimos unos principios anarquistas y como anarquistas procuráramos y procuramos orientarla.

Vean, pues, los que hablan de la F. A. I. para difamación; los que hablan de la F. A. I. para provocar una represión de las autoridades republicanas de izquierda contra los anarquistas, y los que de ella hablan para acabar—cosa infanzal por lo imposible—con los anarquistas, para poder encauzar la vida confederal de la C. N. T. por los senderos de la política nefasta y embrutecedora, como en la Confederación sólo hay obreros confederados, que trabajan y viven de su trabajo, y con un gran amor a la causa de los oprimidos que pasan hambre y privaciones mil, le dan todo su saber y valor revolucionario.

La F. A. I. es la federación de los anarquistas, pero los anarquistas no son burgueses, sino obreros que están afiliados a su organización de clase, la que existen con tanta o mayor firmeza, ya que de la orientación que siga la Confederación depende la emancipación de la clase trabajadora, o su sublevante esclavitud, disfrazada con ropajes democráticos.

Falso y tendencioso es todo cuanto pueda decirse y se diga de la F. A. I. No ya por parte de la Prensa burguesa y política, que los trabajadores comprenden poco más o menos qué fin persiguen con ello, sino mayormente por parte de los que en el seno de la Confederación tratan de desviarla, mixtificar sus postulados y orientarla hacia una política conllevable, de "hacer migas" con el capitalismo, mientras se prepara con el tiempo la castración completa de la virilidad del organismo revolucionario que está orientado por los anarquistas siendo o no de la Federación Anarquista Ibérica, pero que son obreros y como obreros a la C. N. T. pertenecen.

Muchas más cosas podríamos decir de los que echan su baba sobre nosotros, diciendo que "imponemos una tiranía falsta en la organización", que no "respetamos su federalismo ni la libertad de los trabajadores", etc.

Fero hoy no es este nuestro objetivo, si bien a pesar de que contamos que los obreros serán lo suficiente inteligentes para apreciar hasta qué punto estamos entregados por completo a su causa, nos reservamos el derecho de salirnos al paso en el momento oportuno.

Hoy, lo que conviene más, dada la pugna existente entre los que firmaron un manifiesto que es una clasificación y un renunciamiento y los que siguen inspirados por la C. N. T. en sus principios sanos del anarquismo, es que todos los camaradas anarquistas, adheridos o no a la Federación Anarquista Ibérica, pero que con ella simpatizan, procuren responsabilizarse dentro de la Confederación, en todos los

CONFLICTOS En libertad

El de la Casa "Sidel". — Esta casa (Sociedad Anónima), por su intranquilidad, viene agravando cada vez más este conflicto que sostenemos con dignidad hace ya nueve semanas, como venimos demostrando los obreros, con nuestra moral sindical, que no queremos subordinarnos a los atropellos de los tiranos que nos explotan.

Hemos dicho mucho sobre los orígenes de este conflicto en los distintos trabajos publicados. Hoy, para hacer resaltar los avisos propósitos del burgués de marras, diremos algo más, que viene a poner de manifiesto las perversas intenciones suyas al provocar el conflicto.

Como dijimos entonces, todos sabéis que un día antes de estallar el movimiento revolucionario, acudido por Sanjurjo, se avisó al personal que el día diez nadie viera a trabajar. Obraba así, este despota, porque creía que la reacción monárquica era de hecho una realidad. Los obreros, no dándose por satisfechos con esta orden, el mencionado día se presentaron en la puerta de la fábrica para cerciorarse bien de los motivos de semejante orden y dispuestos a entrar al trabajo. A tal efecto requirieron en buena forma a dos compañeros que guardaban la puerta de la fábrica para que les dejaran entrar. Uno de ellos accedió, pero el otro, lejos de darse cuenta de lo que representaba la solidaridad, les insultó duramente, dando con ello motivo a excitar los ánimos de las pacíficas obreras, las cuales, ante los insultos de que eran víctimas por parte del desmanchado, le exigieron retirarse de las oficinas pronunciadas. En este momento apareció el portero, del perro del señor feudal, que sacó sus autoridades, las dijo: "Fuera de aquí a sino os hecho a patadas en el bajo vientre".

Las compañeras protestaron enérgicamente y entonces el portero, acompañado de "su mujer" y de otro individuo, le empujaron a patadas y a empujones con las mujeres, en su mayoría jóvenes de 15 y 16 años, las cuales repelieron la agresión dando a los sanabals su merecido.

La actitud juvenil, preñada de rebeldía, obligó a los señores a refugiarse dentro de la fábrica y a cerrar rápidamente la puerta.

El burgués Sidel — cuerpo sin sentimientos, exportado de Alemania a España para acumular oro — se refociló con la infamia de su perversidad y dio margen a su nefasta maldad solicitando del gobernador civil, protección. Y éste, que está predisposto en todos los momentos a amolar a la clase trabajadora en aras de la patronal, se apresó a mandar un aparato de fuerzas compuestas de Guardia Civil y Seguridad que tienen la fábrica tomada militarmente.

Hacemos esta afirmación porque "Sidel" dice que no puede de momento dar solución al conflicto porque le han robado de su fábrica unas máquinas valoradas en "ochenta mil pesetas", echando la culpa a los obreros. Si esto no es una infamia y una calumnia inventada por ese crápula, debe buscar entre otra gente a los autores del hecho y no lanzar sobre trabajadores honrados la calumnia y la infamia.

No; nosotros no creemos en tal robo. ¿Cómo es posible que en una fábrica ocupada por la Guardia Civil y guardias de Seguridad puedan entrar ladrones y tomar unas máquinas algo pesadas y voluminosas?

O el robo es simulado o los autores del hecho no están muy lejos del patrón "Sidel".

Compañeros y compañeras: Que esta nueva artimaña del patrón no sirva para amilanarnos ni para hacernos perder vuestra energía. Seguid como hasta el presente, unidos y firmes en vuestros puestos de lucha y el triunfo será vuestro.

¡Viva la C. N. T.! ¡Viva la huelga de la casa "Sidel". — A. Masanas.

El de la casa Vifado. — Compañeros: Ante las nuevas maniobras que viene realizando el burgués para llevar al confusión a los obreros, no vemos obligados a llamar vuestra atención, para que no os dejéis sorprender en vuestra buena fe, dando crédito a las artimañas que el cavernícola Fabio Pechoabierto, al descubrir los trabajos de recolección para que unos cuantos compañeros tralocasen la lucha que venimos sosteniendo.

Para mayor comprensión de lo que os explicamos, y para tratar de este conflicto, os rogamos acudáis hoy, miércoles, a las diez de la mañana, a nuestro local social.

¡Compañeros, que nadie falte! ¡Viva la huelga! ¡Adelante en defensa de nuestras reivindicaciones por la C. N. T.! — El Comité de huelga.

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T.: ¡EXIGID EN VUESTRO CARNET, EL SELLO CONF. IDEAL.

BUZÓN

Comité Pro Presos Comarcal, Logroño. — No hemos recibido vuestra comunicación. Mandarnos nota sobre este asunto.

A todos los obreros del Fabril y, en particular, a los del Ramo del Agua y Tintoreros

Como todos recordáis, en la última asamblea celebrada en el Cine Meridiana, del Clot, se acordó el paro general del Ramo del Agua, para protestar de las injustas prisiones gubernativas, y exigir la libertad de todos los presos gubernativos.

Y como se pudo demostrar también éstas eran manifiestas debido a la presión que ejercen acerca de las autoridades la despotía patronal catalana, se tomó también el acuerdo de no fijar hora ni día para decretar el paro, a fin de que cuando éste se decretara, los burgueses tuvieran cuanto más material mejor en peligro a fin de obligarles, que ya que ellos eran los responsables de que nuestras camaradas se encontraran presas, así de esta manera se verían obligados a presionar al gobernador para que pusiera en libertad a nuestros hermanos.

Yo pregunto: ¿Se llevó a cabo dicho acuerdo? Salvo raras excepciones, sí, pero tenían que salir los señores pobres de cabeza, los traidores, esa estirpe de insensibles y pobres de espíritu que se les ha dado el pomposo nombre de "tecnócratas", a pesar de que muchos de ellos ni ocupan dichos cargos, no es por su capacidad técnica y por su inteligencia, sino porque toda su vida han hecho el triste papel de vigaleros y haberse humillado a lamer los suelos pies del burgués, como simples perros falderos, que al fin y al cabo no son otra cosa estos pobres seres que se llaman hombres y no tienen ni la conciencia ni la dignidad de los hombres.

Pues bien, estos fueron los que después de ser reunidos por los Comités de fábrica, promovieron y empujaron su palabra de que se tocarían en un hilo de repá y cuando todo el personal de la fábrica en un gesto viril se encontraba en la calle, ellos, a pesar de haber prometido no sacar nada de peligro, demostraron una vez más quienes son, trabajando incluso hasta las doce de la noche, para poder sacar todo el peligro y en particular los falderos de las casas Matéu y Felipe.

Por lo tanto, yo hago un llamamiento a la conciencia de todos los obreros del Fabril, a fin de que todos tengan la gallardía de declararle el boicot personal, porque no son dignos de que ningún trabajador consciente les haga la gracia de dirigirles la palabra porque ellos son los responsables indirectos de que las obreras hayan perdido un jornal más, y que nuestros camaradas no hubieran salido el jueves, por que de no tomar ellos esta actitud la patronal se hubiera visto precisada a hacer más presión, y así quizás se darán cuenta que como explotados que son es al lado del obrero que deben estar, y no defendiendo los intereses del burgués como siempre han hecho.

Por hoy, nada más.

¿Qué sucede en la Beneficencia de Barcelona?

A LA OPINION PUBLICA

En este establecimiento benéfico, que dirige el señor Roch Burenat, sito en la calle del Carmen, número 45, al cual acuden en busca de socorro muchos hijos nativos de Barcelona y su provincia, ocurren verdaderos atropellos que la opinión pública debe conocer.

Juan Lloasas nos comunica lo siguiente: "Yo, hallándome inútil de una plera por las campañas de África, fui en busca de apoyo a la Beneficencia Municipal, donde fui atendido por el señor Palmat, diciéndome que me esperaba. Momentos después viene un señor, me conduce a un calabozo, y a las siete de la tarde se me trasladó en el coche celular a la Jefatura de Policía, y de allí, en el mismo coche, se me conduce a la cárcel."

En el caso de "petit" Baldeby, digno hermanito de aquella "ave de rapaña" que "mangonea" en los almacenes de la calle del Clervo.

Bestó una simple cartulina, desmanchando al traidor, para que éste cesara en su empeño de organizar festivales y reclutar espectadores, pues el fracaso de la velada ha sido rotundo.

Pero no ha sido sólo esto. Se ha conseguido también que volvieran a poner en vigor el régimen de dietas y gastos de tranvías que tan injustamente se había suprimido a los trabajadores telefónicos, destinando su importe (según dice la gente) a arreglar un campo de fútbol. Rectificar esta modalidad, significa reconocer que se había cometido una injusticia y que el único responsable, como inductor, era el "comediante" que se falsábamos.

Para el logro de un objetivo, no basta ser rebelde, es preciso saber encauzar esa rebeldía. No basta con gritar y patear, pues eso no conduce más que al desgaste inútil de las fuerzas dinámicas que emanan del individuo.

No hace mucho hemos podido constatar este hecho. A un compañero que trabaja en la instalación de abonados, se le desprendió hace días una herramienta, y al caer rompió una urralita. El propietario de la finca reclamó a la Empresa y ésta al empleado, el importe de los desperfectos, valorados en diez pesetas.

Los jefes están acostumbrados, en casos parecidos, a que el empleado proteste, grite, patalee, terminando después por implorar y suplicar para que le perdonen el importe de los desperfectos ocasionados en la realización de un trabajo cuyos beneficios alcanzan a todos menos al que los ejecuta.

Pues bien, este compañero ha sido llamado reiteradas veces por unos y otros jefes, comunicándole en forma insolente: — ¡Usted ha roto esto!

— ¡Sí!

Juan Lloasas está indignado por este arbitrario proceder, que parece que no es el único atropello que allí se realice.

En la edición de ayer dábamos la noticia del brutal apaleamiento que los urbanos propinaron a un anciano indefenso; hoy reconocemos la protesta de nuestro comunicante Juan Lloasas, en espera de hacer una debida información que ponga al descubierto lo que ocurre en estos centros de beneficencia municipal.

En la edición de ayer dábamos la noticia del brutal apaleamiento que los urbanos propinaron a un anciano indefenso; hoy reconocemos la protesta de nuestro comunicante Juan Lloasas, en espera de hacer una debida información que ponga al descubierto lo que ocurre en estos centros de beneficencia municipal.

En la edición de ayer dábamos la noticia del brutal apaleamiento que los urbanos propinaron a un anciano indefenso; hoy reconocemos la protesta de nuestro comunicante Juan Lloasas, en espera de hacer una debida información que ponga al descubierto lo que ocurre en estos centros de beneficencia municipal.

NI pistoleros ni atracadores

La verdad en su puesto

Enemigo de toda insidia y en defensa de mi dignidad, puesta en juego por dos asalariados del periodismo, quiero hacer público la verdad de lo ocurrido el día 6 de este mes, a las 730 de la tarde, en el Paseo de la República, de Sabadell, para que se sirvan tomar nota los plumíferos Grau, de "L'Opinió", y el corresponsal en ésta de "El Diluvio".

Al primero de éstos parece haberle faltado tiempo para averiguar la verdad de lo ocurrido, y sin más ni más, sabiendo que entre los dos contendientes había uno, el que suscribe, activo militante de la C. N. T., y enemigo de la "Esquerra", y otro, Moix, gran amigo de esta última y piedra fundamental del especulacionismo sindical de esta población, para informar a los escasos lectores de ese diario que un pistolero había atentado y herido a un ciudadano digno.

Y debo decir al plumífero Grau que ni yo soy pistolero, ni he atentado contra nadie. He buscado y he tratado solamente de defender mi vida contra el ataque inesperado de uno o más individuos, que la ponían en peligro. Sepa el señor Grau que un anarquista no se deja pagar, y si las circunstancias quieren que así sea, tarde o temprano la dignidad del hombre sabrá reaccionar contra ello. Esto es dignidad y es honradez, señores de "El Diluvio" y "L'Opinió".

Sea el primero en lamentar lo ocurrido, pero no me arrepiento de ello. Cuando a las razones y al juicio se oponen matonismos y violencias, sé defenderme como sé, y lo haré siempre que a ello sea mi obligación, porque tengo un concepto de la dignidad que lo sé hacer valer en todos los terrenos. Y hechas estas consideraciones, pases a lo importante de mi escrito.

El día 6 de este mes apareció en SOLIDARIDAD OBRERA, con la firma del suscrito, un artículo, en el que se formulaba una acusación contra el disidente Moix. El que suscribe, sabiendo ya la forma en que proceden desde hace un tiempo los reformistas de ésta en contra de todos aquellos que los atacan y acusan por su mala labor dentro del Sindicato, y en antecedentes de que Moix con algún otro me buscaba, me previne para hacer frente a cualquier agresión y no ser lesionado, como lo han sido varios camaradas por grupos de ocho y diez individuos.

Así prevenido, el día ya dicho por el suscrito, junto con tres camaradas más, marchamos del

Ateneo en dirección a nuestras casas. Al llegar a la Rambla, frente a la "Casa Singer", el disidente Moix me salió al encuentro, y sin darme tiempo a nada me cogió de un brazo, propinándome un fuerte puñetazo que me hizo caer a tierra; pude levantarme y luchar con él, y entonces me cogió nuevamente de la muñeca y propinándome un nuevo fuerte golpe me derribó. Y fué entonces, y desde el suelo, y ante la alternativa de recibir nuevos golpes, sin esperar a más eché mano a la pistola y disparé contra él, oyendo el profundo ¡ay! que mi agresor lanzó al ser herido. Me levanté y fui de prisa, seguido por un número de personas que gritaban desahoradamente para que me cogiesen, cosa que no hice, ya que al llegar a la calle de Las Planas entregué mi pistola a un ciudadano que en su coche marchaba en la misma dirección y le dije que me llevara a la Jefatura de Policía.

He aquí con todo detalle la verdad de lo ocurrido, señores periodistas.

No apliquo la violencia sino cuando a ello se me obliga y en defensa de mi propia dignidad, y si a esto llamáis ser pistolero, y si a esto llamáis ser pistolero, en buena hora sea el adjetivo para conmigo y para todos los militantes de la C. N. T., a quienes generalizáis el calificativo.

La dignidad y la propia defensa son los atributos de que hacemos gala los anarquistas, y de la que os podemos regalar para que en lo sucesivo seáis más dignos, más "hombres".

Esta es mi palabra, compañeros trabajadores, y sólo a vosotros me interesa haceros conocer la verdad. No me importa lo que la Prensa bastarda y burguesa y política puedan opinar de mí. Que cada cual juzgue a su manera. Yo sé que aquellos que me amenazaron de muerte desde el otro lado de las rejas, sepan que estoy dispuesto a hacerles frente, al mismo hombre me atacan de frente y no a traición. Mi perdón a todos los que, ofuscados en aquel momento, quisieron hacer de mi cuerpo carne de sus apetitos enfurecidos.

Manuel Melina
Cárcel de Sabadell, 14-9-32.

Nota.—En este momento he recibido un manifiesto de los Sindicatos de Sabadell, que otro día comentaré. Hoy sólo debo decir que si me quedé cuartel de la Comisión técnica del Ramo del Agua, como el manifiesto dice, los camaradas que conmigo actuaban os darán la explicación debida. ¿Estamos? M. M.

REUNIONES PARA HOY

Construcción

Convocamos, por la presente, a los compañeros que formaban la Comisión de la barriada de Gracia, Ramón Vilard, Ramón Calavera, Juan Parera, Jesús Jordán, Antonio Zapata, Francisco Suñé, Federico Fudela, José Fernández, Jaime Faré y Nadal; además asistirá, también, el conserje de Sans, Matarronda. Estos camaradas vendrán hoy, a las 8.30, al local social, calle Mercaders, para entrevistarse con la Junta.

Metalurgia

Se convoca a los compañeros que tendréis lugar hoy, miércoles, de la casa Preckler a la reunión de las seis y media de la tarde, en la calle de Londres, 95, para daros cuenta de las ofertas del patrón para solucionar el conflicto que sostenemos. — La Comisión.

Sección Fundidores.—Se convoca a los compañeros de la citada Sección de la barriada de Sans, a la reunión que tendrá lugar hoy, a las 6.30 tarde, en el local de la calle de Galias, 55, para tratar asuntos de suma interés para todos.

Se convoca a los compañeros afectados por el conflicto de la casa Vda. Baigal, para hoy, a las 7 tarde, en el local social, Rambla del Centro, 38, 2.

Servicios Públicos

Sección Limpieza, Riego y Alcantarillado. — Para tratar un asunto de interés se convoca a los delegados de esta Sección para hoy, miércoles, a las siete de la tarde, en nuestro local social, calle Francisco Layret, 124. — La Comisión técnica.

REUNIONES PARA MAÑANA

Metalurgia

Sección Mecánicos. — Se convoca a los compañeros Vidal y Pérez de la Comisión de control, y a los de la barriada del Clot, Pérez y Demetrio, en el local social, para mañana, jueves, a las nueve de la noche.

Sindicato Unico del Ramo del Vestir

A TODOS LOS TRABAJADORES DE LA SECCION DE SASTRERIA Y A LOS AFILIADOS A LAS DEMAS SECCIONES QUE INTEGREN EL LLAMO EN GENERAL

Compañeros y compañeras: La semana pasada, en estas mismas columnas, algunos camaradas nuestros anticipándose a nuestros propósitos, os dijeron en breve se celebraría nuestra asamblea para nombrar Junta y os demostraron la necesidad de hacer organización para tratar problemas concretos y positivos.

Nosotros agradecemos mucho esta colaboración y venimos con simpatía esta actividad constructiva y voluntaria de estos compañeros. Ello demuestra el nervio vivo de nuestro Sindicato y que la propaganda se identifica.

A tal efecto, esta Junta os comunica hoy que dicha asamblea tendrá lugar el próximo domingo, día 23 del corriente en lugar y hora que comunicaremos a todos con anticipación.

Es necesario, pues, que todos los explotados del vestir hagan acto de presencia y que todos vayan animados de toda fe, entusiasmo y amor a la causa del proletariado.

Compañeros y compañeras: deteneos a meditar sobre las orientaciones que los camaradas de esta Sección os han marcado, y reflexión que sólo por medio de nuestra organización podremos alcanzar aquellas reivindicaciones que son de justicia.

Para ello es menester prepararse para la lucha y disponerse a actuar de una manera firme y decidida. ¿Cómo? Concurriendo todos al Sindicato, tomando parte en las deliberaciones y aceptando cargos en sus Juntas; trabajar lo con energía en defensa de los intereses comunes de todos los explotados del vestir.

Obreros del Ramo del Vestir: La unión es fuerza y sólo con ella podremos alcanzar nuestras justas demandas reivindicadoras.

Acudid todos a la asamblea de la Sección de Sastrería para aportar a su seno indicativas y orientaciones que puedan servir de guía a nuestra trayectoria y para alcanzar nuestras conquistas. Todos al Sindicato para tornarlo en un fuerte baluarte de lucha frente a la ambición patronal. — Por la Sección de Sastrería, la Junta.

TELEFONICAS

ALGO SE VA GANANDO

No se puede negar que una receta a tiempo puede salvar al enfermo.

Este es el caso de "petit" Baldeby, digno hermanito de aquella "ave de rapaña" que "mangonea" en los almacenes de la calle del Clervo.

Bestó una simple cartulina, desmanchando al traidor, para que éste cesara en su empeño de organizar festivales y reclutar espectadores, pues el fracaso de la velada ha sido rotundo.

Pero no ha sido sólo esto. Se ha conseguido también que volvieran a poner en vigor el régimen de dietas y gastos de tranvías que tan injustamente se había suprimido a los trabajadores telefónicos, destinando su importe (según dice la gente) a arreglar un campo de fútbol. Rectificar esta modalidad, significa reconocer que se había cometido una injusticia y que el único responsable, como inductor, era el "comediante" que se falsábamos.

UN CONFLICTO EN EL HOSPITAL CLINICO

Por la mala calidad y lo mal comendatada que a los empleados se les sirve la comida, hace unos días se vieron obligados a protestar.

Los empleados internos y externos elevaron una instancia a la Junta Administrativa solicitando la supresión del internado y reclamando los ses abonado el jornal de nueve pesetas diarias, como percibe el personal externo, y como están seguros, pues consta en la nómina de pago.

La Junta del Hospital se niega a aceptar dichas peticiones; y los enfermeros han acordado prescindir en absoluto del internado a partir de hoy, miércoles, para percibir las seis pesetas que les corresponden por derechos de manutención.

¿Será hora ya de que termine el internado, que hace de unos obreros, asilados? — La Comisión.

Sindicato de Productos Químicos

Se ruega a los compañeros parados del Ramo que pasen por nuestro local social, Unión, 15, primero, hoy miércoles de cuatro a seis de la tarde, para comunicarnos un asunto de interés. — La Junta

Una que vigila en brigadas

—Pues vale diez pesetas y deca de usted pagarlas. — ¡Está bien!

Y así un día y otro día; un jefe y otro jefe, pero nadie se atreve a obligarle al pago de las diez pesetas, porque reconocen que tal acción sería una injusticia, pues los desperfectos inevitables ocasionados por la realización de un trabajo, no es él, el que debe satisfacerlos, sino la parte interesada—que como hemos dicho anteriormente—se va beneficiar de aquel trabajo o de aquel servicio que se instala.

¿Estamos, señores de la Telefónica?

—Una que vigila en brigadas

—Pues vale diez pesetas y deca de usted pagarlas. — ¡Está bien!

Y así un día y otro día; un jefe y otro jefe, pero nadie se atreve a obligarle al pago de las diez pesetas, porque reconocen que tal acción sería una injusticia, pues los desperfectos inevitables ocasionados por la realización de un trabajo, no es él, el que debe satisfacerlos, sino la parte interesada—que como hemos dicho anteriormente—se va beneficiar de aquel trabajo o de aquel servicio que se instala.

¿Estamos, señores de la Telefónica?

—Una que vigila en brigadas

—Pues vale diez pesetas y deca de usted pagarlas. — ¡Está bien!

Y así un día y otro día; un jefe y otro jefe, pero nadie se atreve a obligarle al pago de las diez pesetas, porque reconocen que tal acción sería una injusticia, pues los desperfectos inevitables ocasionados por la realización de un trabajo, no es él, el que debe satisfacerlos, sino la parte interesada—que como hemos dicho anteriormente—se va beneficiar de aquel trabajo o de aquel servicio que se instala.

¿Estamos, señores de la Telefónica?

—Una que vigila en brigadas

—Pues vale diez pesetas y deca de usted pagarlas. — ¡Está bien!

Y así un día y otro día; un jefe y otro jefe, pero nadie se atreve a obligarle al pago de las diez pesetas, porque reconocen que tal acción sería una injusticia, pues los desperfectos inevitables ocasionados por la realización de un trabajo, no es él, el que debe satisfacerlos, sino la parte interesada—que como hemos dicho anteriormente—se va beneficiar de aquel trabajo o de aquel servicio que se instala.

¿Estamos, señores de la Telefónica?

—Una que vigila en brigadas

Gacetillas

El Grupo Atlante Amparo, ha organizado para el 6 del próximo noviembre, un concurso literario al que invita a todos los miembros y a los simpatizantes de la cultura.

Las bases para tomar parte en dicho concurso pueden ser examinadas en el local del Grupo, España Industrial, 8, bajos.

El Centro Cultural del Guipuzcoano, Pau Sabater, número 21 (Santa Eulalia), invita a todos los amantes de la cultura a la conferencia que celebrará el viernes, día 21, a las nueve de la noche, a cargo del compañero Antonio Mota, que desarrollará el tema "Fracaso de los partidos políticos y posición revolucionaria de la C. N. T."

El Ateneo Cultural Libertario de Gracia, deseando organizar un cuadro escénico propio, convoca a cuantos camaradas ate-nistas o simpatizantes que rindan culto a dicho arte, a una entrevista para los días 19 y 21 del corriente, de siete a ocho de la noche, en su Secretaría, calle de Salmerón, 211.

El cuadro escénico infantil del Ateneo Libertario de Sans (en formación), dándose cuenta de lo necesario que es el representar obras que traten de los problemas de hoy y de mañana, desea que todos los compañeros que tengan obras escritas y deseen les sean representadas les manden a esta dirección: Ateneo Libertario de Sans, Santa Cecilia, 19, (Barcelona - Sans).

Editado por el Grupo "Amor y Voluntad", se ha puesto a la venta la segunda edición del folleto "El Municipio libre", escrito por el viejo militante del anarquismo y de la C. N. T., Antonio Ocaña.

Este folleto, lleno de savia anárquica, intenta, en noble esfuerzo, explicar — en forma clara, sencilla y sintética — cómo debe organizarse el trabajo después de la revolución triunfante: en la agricultura, en la industria, en las zonas mineras, etcétera, tratando asimismo del orden, de la familia, de la cultura, entre otros varios aspectos que estudia.

Ningún explotado debe dejar de leerlo.

Se vende al precio de 25 céntimos el ejemplar. A partir de 25 ejemplares se hará un descuento de un 25 por 100.

Siendo el producto íntegro de la venta a beneficio de una escuela racionalista, rogamos que el pago se haga por adelantado o a reembolso.

Pedidos y giros a: José Borrás, Travesera, 13 (detrás de la quinta "La Alianza"), Barcelona (San Martín), Grupo "Amor y Voluntad".

Mañana, jueves, a las nueve y media de la noche, el doctor Javier Serrano (Dr. Fantasma), dará una conferencia en el local del Ateneo Racionalista de Barcelona, Tantarantana, 8, pral. El tema de la misma será "Problemas médicosociales".

El giro de 100 ptas. que del Grupo "Libertad" recibimos el día 2 de julio último, fué entregado al Comité Pro Presos.

Es cuanto puede decir la Administración del diario.

Se ruega a los compañeros Candela, Sancho y Alemany, de la Metalurgia, pasen hoy, miércoles, a las seis de la tarde, por el Sindicato, para enterarse de un asunto de gran importancia. Esperamos que ninguno de los tres compañeros falte a la cita. — La Junta.

Los compañeros metalúrgicos que tengan sellos e insignias pro "CNT", procurarán liquidar en Secretaría lo antes posible, pues así lo pide la Comisión del diario confederal.

La Comisión técnica de la Sección de Pintores comunica a todos los afiliados que obrando en su poder el manifiesto que se acordó publicar, pasen todos, incluso los delegados de Barcelona, por Secretaría, calle Mercaderes, 26, para que dicho manifiesto sea repartido profusamente. — La Junta.

La Agrupación Cultural "Humanidad" pide compañeros para el cuadro escénico que tiene en formación. La dirección es: Pasaje Planell, 16, bajos.

"CNT" enviará, cuando salga, una suscripción a F. Cervantes, Herrera, 10, portería, Sans (Barcelona).

Los compañeros de San Baudilio de Llobregat, Esparraguera, la comarca de Granollers, Dars de Urgell y a toda la organización en general, suspenderán los actos que tienen organizados a mi cargo, por todo el mes de octubre. Por serme imposible poder asistir a los mismos.

La causa de ello es la grave enfermedad de mi compañero, que me obliga a no dejarlo ni un instante. — Ramón Porté.

Se ruega al compañero Corbella que hoy, de seis a siete de la tarde, pase por el Sindicato de la Madera, en Barcelona, para enterarse de la situación de los camaradas Campos.

Para el comunismo libertario: Por la revolución social: Para sellos dirigirse a SOLIDARIDAD OBRERA. Por la Federación Local. El Secretario

Una reunión

Hoy, miércoles, a las nueve de la noche, tendrá lugar en el sitio de costumbre, el pleno de las Comisiones de las Casas Baratas. Se encarece la puntual asistencia de todos.

AVISOS Y COMUNICADOS

René Progrés desea relacionarse urgentemente con los compañeros Julián Díez (a) "Filósofo", y Fernand, que en 1928 se hallaban conmigo en Bordeaux (Francia).

Pueden dirigirse los interesados a la calle Arquimedes, 69, piso primero, Tarrasa.

Se ruega al compañero Marcos Alción que a la mayor brevedad envíe la dirección de la Federación Nacional de la Industria Vidriera y Anexos de España, a los compañeros de Bilbao, cuya dirección tiene, ya que la que antes nos envió se nos ha extraviado y la necesitamos con urgencia. — La Junta.

La Sección de Barberos ruega a la Comisión de Barberías Colectivas de Barcelona manden un compañero parado a la Barbería de Santa Coloma de Gramenet, para trabajar a diario. Diríjase al Sindicato.

En el término de la presente semana, deberán pasar a suscribirse en el local social del Sindicato del Ramo de Construcción, Mercaderes, 26, de cinco a siete de la tarde, para los efectos de trabajo, todos los despedidos últimamente de la casa Miró y Trepal, lo mismo si trabajaban en la Catalana que en la Sección de Vías. Es inútil si presentan los que tengan trabajo en otra casa, porque serán rechazados. — La Comisión.

Se ruega a todos los camaradas que tengan en su poder hojas de suscripción Pro Presos y Deportados y pertenecientes al "Block, núm. 1", o sea del 1 al 100, estén empapadas o no, hagan por pasar por Mercaderes, número 26 principal, Sección Alhambra y Peones, a las seis de la tarde.

En Catarroja (Valencia) acaba de constituirse un Ateneo Científico de Divulgación Social, el cual, deseando estrechar los vínculos de relación entre todos sus congéneres, solicita de toda la Prensa anarquista y confederal le remitan un ejemplar como suscripción a la dirección siguiente: Joaquín Costa, 1, Catarroja (Valencia).

El compañero Martín González y Gálvez, desea saber el paradero del compañero Máximo Gil, de Sindicato Unico de Obedientes de Toledo.

Mandó dirección a Sindicato Mercantil de Barcelona, Pasaje Escudillers, 7, pral. 1.

El giro de 100 ptas. que del Grupo "Libertad" recibimos el día 2 de julio último, fué entregado al Comité Pro Presos.

Se ruega a los compañeros Candela, Sancho y Alemany, de la Metalurgia, pasen hoy, miércoles, a las seis de la tarde, por el Sindicato, para enterarse de un asunto de gran importancia. Esperamos que ninguno de los tres compañeros falte a la cita. — La Junta.

Los compañeros metalúrgicos que tengan sellos e insignias pro "CNT", procurarán liquidar en Secretaría lo antes posible, pues así lo pide la Comisión del diario confederal.

La Comisión técnica de la Sección de Pintores comunica a todos los afiliados que obrando en su poder el manifiesto que se acordó publicar, pasen todos, incluso los delegados de Barcelona, por Secretaría, calle Mercaderes, 26, para que dicho manifiesto sea repartido profusamente. — La Junta.

La Agrupación Cultural "Humanidad" pide compañeros para el cuadro escénico que tiene en formación. La dirección es: Pasaje Planell, 16, bajos.

"CNT" enviará, cuando salga, una suscripción a F. Cervantes, Herrera, 10, portería, Sans (Barcelona).

Los compañeros de San Baudilio de Llobregat, Esparraguera, la comarca de Granollers, Dars de Urgell y a toda la organización en general, suspenderán los actos que tienen organizados a mi cargo, por todo el mes de octubre. Por serme imposible poder asistir a los mismos.

La causa de ello es la grave enfermedad de mi compañero, que me obliga a no dejarlo ni un instante. — Ramón Porté.

Se ruega al compañero Corbella que hoy, de seis a siete de la tarde, pase por el Sindicato de la Madera, en Barcelona, para enterarse de la situación de los camaradas Campos.

Para el comunismo libertario: Por la revolución social: Para sellos dirigirse a SOLIDARIDAD OBRERA. Por la Federación Local. El Secretario

Actos en la Región

Hoy, miércoles, día 19, en Sardaña Ripollat se celebrará un mitin de afirmación sindical, en el que harán uso de la palabra los compañeros Santiago Bilbao, Claramunt y Tomás Cano Ruiz.

Hoy, miércoles, en Blanes, dará una conferencia el compañero A. Parera, quien hablará sobre el tema "Valor social del comunismo libertario".

Para el jueves, día 20, en Vich se celebrará un mitin de afirmación libertaria, en el que tomarán parte los compañeros Asturiak, Santiago Bilbao y Tomás Cano Ruiz.

Para el viernes, día 21, el compañero Arturo Parera, bajo el tema "Trascendencia social del anarquismo", dará una conferencia en Olesa de Montserrat.

En Mollet se celebrará el próximo jueves, día 20, una conferencia a cargo del compañero Antonio Ocaña. Esta conferencia empezará a las nueve de la noche, bajo el tema "La cultura racional".

El compañero T. Cano Ruiz dará una conferencia el próximo viernes, día 21, en Sardaña (Ripollat), bajo el tema "El anarquismo y la razón de su existencia".

El domingo, día 23, en Olot, el compañero T. Cano Ruiz dará una conferencia, la cual versará sobre el tema "Lo que representan la ley de 8 de abril y la orden público".

En Reus, se celebrará el viernes, día 21, un mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los compañeros Asturiak, Pérez Fallu y Santiago Bilbao.

En San Baudilio de Llobregat el próximo viernes, día 21, a las nueve de la noche, el compañero Ramón Porté dará una conferencia subordinada al tema "Trayectoria de la Federación Regional Campesina".

Compañeros: Habiendo este Comité Comarcal recibido los sellos pro presos que el Comité Pro Presos de Cataluña nos ha remitido, previamente controlados, para que hagamos entre todos los afiliados el reparto correspondiente cada semana, solicitamos hagáis los pedidos a fin de normalizar la optimización y poder de esta forma cumplir con nuestros deberes solidarios atendiendo en la medida de nuestras fuerzas a las necesidades apremiantes de nuestros hermanos presos; de los que, por sustentar ideas generosas de liberación y propagarlas en defensa de los oprimidos, están hundidos en las ergástulas de la República. Es un deber de todos poner en este problema el máximo interés y contribuir a dar cumplimiento de los acuerdos que dimanaron de nuestros Congresos.

Confiados en que sabréis interpretar nuestros deseos, os saludamos por la Anarquía redentora, El Comité.

RASGO EJEMPLAR

Los camaradas de Marbella prestan voluntariamente su solidaridad a los de Montforte

Sabiendo que los compañeros de Montforte llevaban bastante tiempo en conflicto por la intransigencia de la Compañía, los camaradas de Marbella en un rasgo de humana solidaridad, han contribuido en la medida de sus posibilidades, entregando la cantidad de treinta y dos pesetas, recogidas entre un grupo de ahogados obreros.

Omitimos el nombre de los mismos pues como son un número de sesenta, tomaría demasiado espacio que la necesidad del diario lo requiera para asuntos de necesidad orgánica.

Hacemos constar, no obstante, la satisfacción que nos produce estos rasgos de solidaridad.

Un Equitativo

Desde la Cárcel de Manresa

El camarada Jesús Torres nos ruega hagamos constar, para desmentir ciertos rumores propagados por la comarca Manresa Berga, que él jamás había instado a nadie para que le hicieran suscripciones a su favor. Si bien es de agradecer el gesto solidario de los camaradas de Cardona, él les ruega que si tienen alguna suscripción hecha a su favor, la envíen al Comité Pro Presos Comarcal y en beneficio de SOLIDARIDAD OBRERA. Pues — dice — que cobra del Comité Pro Presos y no puede aceptar ninguna suscripción.

El lugar de la jira es en el bonito bosque de "Can Feu". Salidas que se efectuarán de Barcelona a Sabadell:

Una salida en bicicleta de la Plaza del Clot, a las cinco y media.

Salida de trenes de la Plaza de Cataluña, cada media hora. Línea de Les Planas. Bajar primera estación. (Téngase cuidado en no cojer ningún tren de los que van a Tarrasa.)

Otra salida en tren por la Estación del Norte. Esta salida se hará en tren hasta Sardaña, y de ésta a pié hasta Sabadell. Los que no quieran bajar en Sardaña pueden continuar en tren hasta Sabadell. (Bajar Apeadero.)

Precios: Línea de Les Planas, 1'25 ida; Norte, 0'80 hasta Sardaña, ida; Norte, 1'55 Sabadell, ida.

Para orientar a los que asistan a la jira habrá compañeros que indicarán el lugar, que se halla a unos cinco minutos de la primera estación del tren de Les Planas.

Esperamos que todos los compañeros harán un esfuerzo para asistir al acto y darle el mayor renche posible.

Por la Comisión Pro Jiras.

"Sol y Vida"

PODREDUMBRE ESTATAL

Nunca he tenido que tener cuentas con la llamada Justicia. Más, en junio último, tuve la desgracia de sufrir un accidente del trabajo y de que la Compañía aseguradora fuera la "Mutua General de Seguros", la cual, a los pocos días de mi baja me dió de alta sin hallarme curado, arbitrariamente, tan sólo por el hecho de haber tenido que levantar mi voz en protesta contra el comportamiento que seguía con una obrera también accidentada, que acudía a las oficinas de aquella sociedad. Encargué la continuación de mi curación a un facultativo, todo bondad y honradez, el doctor Javier Serrano, más conocido con el pseudónimo de "Doctor Fantasma", que me dió de alta a los quince días. Reclamé de la Mutua el importe de incapacidad temporal, que me hacían falta para atender a mis apremiantes necesidades, y todo fué inútil.

Se me ha querido reducir por hambre, y ahí va, contado en dos palabras, como se valen.

Presenté a primeros de agosto mi demanda de conciliación; me la señaló el Tribunal Industrial para el día 12; en dicho día la Mutua se hizo el sueco, dándose el acto por intentado sin efecto; se señaló, para la celebración del juicio, el día 9 de septiembre, pero la Mutua no se tomó la molestia de comparecer; ahora se ha dispuesto una segunda citación para el 6 de octubre. Total, que desde la presentación de mi demanda hasta el día en que se me abren las puertas del Tribunal para la celebración de un juicio, vergüenza da decirlo, debería celebrarse a los dos o tres días, van a pasar 67 días. Esto es el Estado y la administración pública. Así se aplican las leyes sociales, al mismo ritmo en Monarquía que en República. Si alguno de mis camaradas sabe que exista alguna rueda de la administración que no esté podrida, que me lo diga, que yo no sé que haya ninguna. Por esto tenemos el deber de ser anarquistas.

Antonio Delgado Adán

Sindicato Mercantil de Barcelona

La Junta de Sección de Seguros del Sindicato Mercantil, espera encontrar la solidaridad que el caso requiere, de todos los afiliados y militantes de la C. N. T., para con la campaña de moralización que tiene emprendida contra las Compañías de Seguros de Enfermedades en general, y en particular, contra "Equitativa Ibérica, S. A."

Esta última merece especial atención, debido a lo equitativo de su director, doctorcito Doménech, Trems, a medida que vamos publicando nuevos artículos, insertando alguno más de su política reglamentaria, que, además del famoso artículo núm. 14, tiene otros dignos de ser mencionados.

Un Equitativo

Gran jira regional de confraternidad libertaria

Organizada por el Grupo Excursionista "Porvenir" y Ateneo Libertario "Idea y Cultura" de Sabadell, y de común acuerdo con la Comisión Pro Jiras de Barcelona, tendrá lugar en Sabadell, el próximo domingo, día 23, una gran jira regional de confraternidad libertaria.

Esperamos que todos los compañeros, Ateneos libertarios y demás entidades afeines, harán la máxima propaganda en sus respectivos locales para que acudan el mayor número posible de camaradas.

El lugar de la jira es en el bonito bosque de "Can Feu". Salidas que se efectuarán de Barcelona a Sabadell:

Una salida en bicicleta de la Plaza del Clot, a las cinco y media.

Salida de trenes de la Plaza de Cataluña, cada media hora. Línea de Les Planas. Bajar primera estación. (Téngase cuidado en no cojer ningún tren de los que van a Tarrasa.)

Otra salida en tren por la Estación del Norte. Esta salida se hará en tren hasta Sardaña, y de ésta a pié hasta Sabadell. Los que no quieran bajar en Sardaña pueden continuar en tren hasta Sabadell. (Bajar Apeadero.)

Precios: Línea de Les Planas, 1'25 ida; Norte, 0'80 hasta Sardaña, ida; Norte, 1'55 Sabadell, ida.

Para orientar a los que asistan a la jira habrá compañeros que indicarán el lugar, que se halla a unos cinco minutos de la primera estación del tren de Les Planas.

Esperamos que todos los compañeros harán un esfuerzo para asistir al acto y darle el mayor renche posible.

Por la Comisión Pro Jiras.

"Sol y Vida"

PODREDUMBRE ESTATAL

Nunca he tenido que tener cuentas con la llamada Justicia. Más, en junio último, tuve la desgracia de sufrir un accidente del trabajo y de que la Compañía aseguradora fuera la "Mutua General de Seguros", la cual, a los pocos días de mi baja me dió de alta sin hallarme curado, arbitrariamente, tan sólo por el hecho de haber tenido que levantar mi voz en protesta contra el comportamiento que seguía con una obrera también accidentada, que acudía a las oficinas de aquella sociedad. Encargué la continuación de mi curación a un facultativo, todo bondad y honradez, el doctor Javier Serrano, más conocido con el pseudónimo de "Doctor Fantasma", que me dió de alta a los quince días. Reclamé de la Mutua el importe de incapacidad temporal, que me hacían falta para atender a mis apremiantes necesidades, y todo fué inútil.

Se me ha querido reducir por hambre, y ahí va, contado en dos palabras, como se valen.

Presenté a primeros de agosto mi demanda de conciliación; me la señaló el Tribunal Industrial para el día 12; en dicho día la Mutua se hizo el sueco, dándose el acto por intentado sin efecto; se señaló, para la celebración del juicio, el día 9 de septiembre, pero la Mutua no se tomó la molestia de comparecer; ahora se ha dispuesto una segunda citación para el 6 de octubre. Total, que desde la presentación de mi demanda hasta el día en que se me abren las puertas del Tribunal para la celebración de un juicio, vergüenza da decirlo, debería celebrarse a los dos o tres días, van a pasar 67 días. Esto es el Estado y la administración pública. Así se aplican las leyes sociales, al mismo ritmo en Monarquía que en República. Si alguno de mis camaradas sabe que exista alguna rueda de la administración que no esté podrida, que me lo diga, que yo no sé que haya ninguna. Por esto tenemos el deber de ser anarquistas.

Antonio Delgado Adán

Sindicato Mercantil de Barcelona

La Junta de Sección de Seguros del Sindicato Mercantil, espera encontrar la solidaridad que el caso requiere, de todos los afiliados y militantes de la C. N. T., para con la campaña de moralización que tiene emprendida contra las Compañías de Seguros de Enfermedades en general, y en particular, contra "Equitativa Ibérica, S. A."

Esta última merece especial atención, debido a lo equitativo de su director, doctorcito Doménech, Trems, a medida que vamos publicando nuevos artículos, insertando alguno más de su política reglamentaria, que, además del famoso artículo núm. 14, tiene otros dignos de ser mencionados.

Un Equitativo

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Frontón Novedades

Hoy, miércoles, tarde, a las cuatro y cuarto: ARNEDILLO, mancebo y LORENZO contra GUBOGEGA y NAVARRETT. Noche, a las diez y cuarto: ONANDEA I y GUALDES contra ECHEVERRÍA y TEDORO. Detalles por cartelas.

Cine Principal Palace

REVISTA, en español: EL FANTASMA DEL VALS; éxito de la magnífica producción nacional CARTELERAS, habida y cantada en español, por RAQUEL RODRIGO, JOSE LUIS LLORET y PEDRO L. TEROL.

CINE BARCELONA

Condé Asalto, 26 — Barri Gòtic, 9 HOY COLORED PROGRAMA. GENTE ALGORE, en español, por ROSITA MORENO y ROBERTO RAY; NOCHES DE VIEJA, deliciosa ópera sonora, por ALEXANDER GRAY y LOUIS FENELDA; CABAÑAS BELICAS, sonora, por GARY COOPER y LILLI DAMITA; NOTICARIO Y DIBUJOS SONGOS.

Teatro Triunfo y Cine Marino

PROGRAMA PARA HOY: COSAS DEL CARIBE, ópera; JUBILO Y LAS LUCES DE LONDRES; EL CORRAL DE LION, ópera; SOMBRAS DE CIRCO, ópera, totalmente hablada en español.

Broadway Cinema

Unión, 7. — Teléfono 12944 Hoy: MOCHALES ES UN HEROE; JUSTICIA GLACIAL, por Lesora Uric; MARINO Afortunado, por Victor Mac Laglen; NOCHE DE MISTERIO, por Adolphe Menjou.

Teatro Victoria

Hoy, tarde, a las cuatro y media. Butacas, 1 peseta. General, 0'50. LA VERBENA DE LA FALOMA y DOA FRANCISQUITA, para presentación de la triple cantante Julieta Garzo, secundada por el tenor P. Latorre. Noche: EL ASOMBRO DE DAMASCO, por E. Erito, y NATUSKA, por Enriqueta Serrano y Enriqueta Zabarte.

Teatro Nuevo

Hoy, tarde, a las cuatro y media. Butacas, 1 peseta. General, 0'50. LA VERBENA DE LA FALOMA y DOA FRANCISQUITA, para presentación de la triple cantante Julieta Garzo, secundada por el tenor P. Latorre. Noche: EL ASOMBRO DE DAMASCO, por E. Erito, y NATUSKA, por Enriqueta Serrano y Enriqueta Zabarte.

Los Teatros

ROMEO Inauguración de las veladas de "Juventud Jordiana"

Esta noche inaugurará sus veladas la agrupación de amantes del teatro catalán "Juventud Jordiana", de cuyo entusiasmo cabe esperar que los miércoles, día de la semana elegida para celebrar sus veladas la "Juventud Jordiana", serán verdaderas fiestas para Romeo.

Se pondrá en escena "Desatjada", el poema de José M. de Sagarra, y cada representación del mismo es un nuevo triunfo de autor e intérpretes.

CINEMATOGRAFICAS

Hay otra cosa que el cine ha hecho filtrar de una manera silenciosa, aun cuando haya dado con ello firma plenamente sonora.

Films de ópera, con uniformes, con gestos versallescos, con desfiles de soldados de revista, con toda esta vida ampulosa y galardonada, que lleva a la vista del pueblo un mundo de superhombres falaces.

El film de aparato militar, de prestigio de galones, de pequeña intriga cortésana, pinta de cuerpo entero, la masquidada del alma de hoy. Estos problemas, están tan lejos de los que hacen tambalear el mundo, que más parecen trampas puestas ante los fácilmente predispuestos, a la admiración, para cortar sentimientos humanos y dejar en su puesto un gesto bobo de pelele admirado que no obras hechas a plena sinceridad.

Aparte de algunos films americanos, por lo general no dirigidos por americanos, el papel del país, está representado, con una tal carencia de verdad que se va por debajo de sus harapos, el pliegue impecable del hombre de ciudad elegante y precavido, Personajes de disfras.

Un film de Hancock, "Los muelles de Nueva York", tenía toda esta sencillez, esta sana personalidad vivida, no aparentada, que puede hacer de los films de clase, algo sentido.

Sin embargo, casi parece una herejía, en términos de fotografía, la fealdad. No hay que hablar de lo macho que es lo feo, pero recio, no precisamente repugnante. Lo feo, que es lo que da la naturaleza, lo que da el alma de la fiera, la ley de la selva, la razón del oprimido. Esto es incomprensible.

Se necesitan unas mujeres que, bellísimas, parezcan pájaros. Y unos hombres que tan sencillos y cursillos parecen maniqués, Fachada y exterioridad. Por eso el cine se ha, también, escogido la clientela de niños cursis y de pollos pers. Para ellos se hace la mayoría del cine de hoy.

Pope Codina "ERASE UNA VEZ UN VALS", EN FANTASIO

La película sonora atraviesa una crisis de indecisión que le hace sufrir algunos traspas.

Se abusa mucho de las normas teatrales, olvidando la diferencia fundamental entre la pantalla y el escenario. De aquí que se filme tanta ópera. Una más en el número y excesivo es "Erase una vez un vals", que no logra un éxito absoluto, aunque no defraudado del todo. Bien, los intérpretes Marta Egger, Erna Verones y Roef von Sott.

"EL EXPRESO DE SHANGHAI", EN COLISEUM

Comencemos por declarar que es ésta una de las cintas buenas entre las buenas. En un aspecto de técnica y de buen gusto en la dirección, y de realidad en el ambiente y en los panoramas.

Sin restar mérito a los intérpretes, conjunto soberbio formado por Marlene Dietrich, Ana May Wong, Olive Brook, Warner Oland, Eugene Pallette, Gustavo Solfort y otros, lo admirable de "El expreso de Shanghai" es el trabajo del director von Sternberg, que ha logrado realizar una cinta de la categoría de "Cosmópolis", pero con mayor atractivo y belleza en la visualidad, y de perfección sospechada en la parte sonora.

SUBSCRIPCIONES:
España, un mes... Ptas. 200
Francia... trimestre... 500
América, Portugal, Filipinas, Id. a 200
Países de la Unión Postal. Id. a 200
Demás países... trimestre... 500
Número suelto: 10 céntimos

Solidaridad Obrera

REDACCION:
Consejo de Ciento, 226, pral. 1.^a
Teléfono número 32878
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo de Ciento, 241, bajos
Teléfono número 32871

Año III-Epoca V

Barcelona, miércoles 19 octubre 1932

Número 539

REIVINDICANDO VÍCTIMAS

UN CRIMEN LEGAL

De los procesos monstruosos urdidos por el Poder público contra la clase trabajadora en los tiempos del terror policíaco y gubernamental de Martínez Anido y Arlegui, quizá ninguno destaque como el caso del asesinato del patrono Seny, de Sabadell, que costó la vida a dos inocentes trabajadores y años de presidio a otro.

No se trata de un error judicial; todo el mundo sabía que los dos inocentes que fueron en el cadalso eran inocentes; lo sabía la Policía que realizó las detenciones, debieron saberlo los jueces y lo sabía también el que por aquel entonces era presidente del Consejo de ministros, Sánchez Guerra, que días antes de cumplirse la sentencia fué informado por Salvador Seguí que para ello fué ex profeso a Madrid aportando toda clase de datos y testigos prestos a declarar. Sin embargo, Sánchez Guerra desoyó la declaración del camarada Seguí, así como aquí en Barcelona no se dio tiempo a que testigos de descargo pudiesen declarar en defensa de los acusados. Fueron ejecutados aquellos dos obreros que hasta el último momento demandaron justicia inútilmente pronunciando su inocencia.

El camarada Bruno Lladó con la pasión que todo buen militante proletario debe poner en sus acciones pide justicia y ayuda. Yo, por mi parte, estoy presto a ello como lo estuve en aquel entonces, aun a riesgo de lo que puede suponerse un peligro y como lo he estado siempre; desde la implantación de la República he procurado buscar contacto con personas que me pudiesen ayudar en esta empresa reivindicadora; acudí a la Comisión de Responsabilidades aportando todos los cuantos datos personales tenía así como los testigos que podían hacer luz, como antes había acudido a otros sitios en busca de una ayuda. Nada, que yo sepa, ha hecho esta Comisión ni creo que nada se hará, si no es por la voluntad de un estado de opinión y en este sentido debemos actuar exigiendo una revisión del proceso y demandando para ello la ayuda de todos aquellos que en aquel entonces directa o indirectamente tuvieron conocimiento de los hechos desarrollados en Sabadell y de la forma como se urdió aquel tenebroso proceso.

Porque no sólo debe tenderse a una reivindicación de los obreros ajusticiados; con ser esto mucho, no se completaría la acción de la justicia popular si paralela a ella no se exigiese responsabilidades a todas cuantas autoridades, desde la más baja a la más alta, intervinieron en aquel proceso.

Yo, desde aquí, hago un llamamiento a todos cuantos activa o pasivamente conocieron aquellos hechos para que ayuden al compañero Bruno Lladó en la empresa emprendida y sobre todo a los amigos Barrera, Botella, Pestaña, testigos que fueron junto con el malogrado Seguí de una serie de hechos ocurridos a raíz del proceso, a que aporten toda la ayuda moral precisa, para llegar a una reivindicación total de unos inocentes trabajadores que, faltos de la precisa solidaridad social, cayeron en las garras de la justicia burguesa.

Dr. Tusó

No basta que todos nuestros presos gubernativos de Barcelona recuperen la libertad que se les arrebatara ignominiosamente. Deben volver a ella todos los camaradas que en las cárceles de España se hallan bajo el poder de gubernamentalistas y de jefes de Policía. Deben recuperarla, también, todos los presos gubernativos de todas las ideologías.

No basta que TODOS, ABSOLUTAMENTE TODOS los presos gubernativos hayan salido de las cárceles. Es necesario que de una vez para siempre termine la vergüenza de las prisiones gubernativas.

A nuestra constante campaña van respondiendo algunas voces. No nos duelen nombres. Han sido "El Diluvio", "El Correo Catalán", "La Publicitat", "Las Noticias". Nos complace comprobarlo. Y como esta campaña contra las prisiones gubernativas no es exclusivamente en favor de nuestros compañeros, sino en favor de todos los ciudadanos que tienen derecho a ser respetados, hastamos a toda la opinión a que se sume a ella, a que en todo momento proteste y clame contra los procedimientos abusivos de las prisiones gubernativas.

En las cárceles no debe haber sino condenados por virtud de proceso. Y aun muchos de éstos ocupan las celdas sin el más pequeño motivo que pueda justificarlo.

¡Abajo las prisiones gubernativas!
¡Frente único de todos los hombres contra las prisiones gubernativas!

Contra el espíritu reaccionario de la ley de Defensa de la República

Nuestro activo camarada Hen Day, militante entusiasta del anarquismo y presidente del Comité de Defensa Anarquista de Bruselas, ha llevado a cabo una encuesta cerca de los hombres representativos del liberalismo mundial, algunos de ellos relevantes figuras de la ciencia y de la intelectualidad.

He aquí lo que piensan estos hombres sobre la indicada ley que sufre España y contra la cual callan los que blasfeman de un espíritu liberal en nuestro país:

HAN RYNER

El príncipe de los cuentistas filosóficos llama a esta ley un arma sucia... un gesto de locura trágica; y clama: *Repúblicanos que habéis votado por semejante texto: sola más insubstancia que Primo de Rivera y que todos los Alfonso. Toda conciencia honesta debe apartarse de vosotros.*

BARBEDETTE

Este artesano de la ciudad francesa, dice: *La ley de Defensa de la República española permitirá a las autoridades castigar a cualquiera que las desobedece. Es una cosa atroz y reaccionaria.*

CHARLES MALATO

Que de adolescente participó y conoció el exilio de los comunistas franceses, quienes también habían contribuido y combatido para que la República fuera algo más que una irrisión, escribe: *Los dirigentes y leydo-*

adores actuales de España no defienden la República, pero se empeñan en covararla la fosa.

HENRY TORRES

El abogado parisiés, defensor de Maciá en aquel cefebre proceso de la marcha sobre España, a pesar de la ferviente adhesión que el experimenta por la República y sus jefes, deplora que haya votado uno de sus textos de represión política y social que merece ser impicado en la reproducción de las llamadas leyes de defensa cuando entran en la rúbrica genérica de las leyes persecutorias.

Por último, "La Jeune Garde", revista mensual de la juventud socialista belga, en el número de 22 de junio de 1932, denuncia la política española como preparadora de la legada de un dictador de derecha o de izquierda.

Paulatinamente iremos publicando las opiniones de destacadas gentes de diferentes órdenes e ideologías, entre ellas un grupo de abogados eminentes en sus respectivos países. Ya que la intelectualidad española calla y los juriscónsultos también, dejáremos hablar a estas personas que tienden la vista por encima de las fronteras y hacen de su liberalismo una profesión de humanidad. Ortega y Gasset, Unamuno, Jiménez de Asúa y el mismo Besteiro, quizá enrojecerán de vergüenza ante las manifestaciones hechas por hombres que tienen un valor en el movimiento científico y cultural del mundo.

El conflicto de la Nueva Aduana

Entramos en el tercer día de paro. Ayer, martes, segunda jornada de paralización, dejaron de acudir a la Nueva Aduana en construcción la media docena de incautos que, ignorando los procedimientos que usan los defensores de la República de "asalto", se acercaron demasiado al campo de operaciones policíaco, siendo cogidos por los cazahombres e introducidos en la obra.

Ya se habrán convencido Miralles, padre e hijo, que las tercereolas y guardias de Asalto, suplen argumento patronal, han tenido la virtud de alejar, en lugar de atraer, a los obreros cuya voluntad vacilaba. Su sola presencia, recordatoria de numerosas tropelías en mujeres, hombres, ancianos y niños, tuvo ayer, hoy, y tendrá mañana, la suficiente fuerza repelente para impedir que ningún albañil, que ningún peón, que ningún carpintero, que ningún proletario de dentro ni de fuera de la Aduana, que tenga un átomo de dignidad, de honrría, de sentido de solidaridad, cometa la vileza, la traición imperdonable de prestarse a trabajar de esquirol guardado y vigilado por seres que no vacilarían en utilizar sus armas a la menor indicación superior.

Los trabajadores de la Nueva Aduana han hecho cuanto en su mano ha estado para impedir un conflicto que se palpaba, que se mascaba desde que, organizándose en el seno del valiente sindicato Unico del Ramo de Construcción, supieron hacer frente a todas las arbitrariedades encargadas por el patrono, poner un freno a la insubordinación de los explotadores Miralles. Estos semisefesores feudales de Sarría, acostumbrados a obrar como verdaderos dueños de vidas y haciendas, secundados admirablemente por el fascista ingeniero Müller, de nacionalidad alemana, admirador de Hitler, director de dicha obra, no se avienen a que sus inconfesables proyectos aborten. Recuerdan que antes del advenimiento de la República de haraganes, despedían y ocupaban personal a placer con objeto de tener siempre gente de refresco que mantuvieran o au-

mentara la producción exorbitante que exigían, que extenuaba a los obreros y que, indefectiblemente, iba en perjuicio de la calidad. Müller, técnico inepto que tiende los hilos defensoros de los intereses mirallescos, cuando el conflicto de la Seda del Prat, intentó hacer de la Aduana su oficina de esquirolaje. A los que venían a pedir se les alquilara sus brazos, los mandaba al Prat con su innecesaria recomendación. Fracassado en su papel de proveedor de esquirolaje, ¿qué trama ahora? Seguiremos paso a paso su actuación para que los obreros le tengan en cuenta al solucionarse el conflicto.

Nos extraña que el capitán de ingenieros, representante de la Junta mixta para vigilar la buena marcha de la construcción de la Aduana, que con tanta frecuencia le hemos visto rechazar materiales, por su mala calidad, haciendo volver día tras día, semana tras semana, sin cesar, a los puntos de origen los ladrillos que se desahacían en las manos —y a pesar de ellos hemos empleado miles y miles—, que estaba en constante hostilidad con Miralles por las innumerables deficiencias de organización constructiva, que manifestaba que para fines de diciembre el trabajo había de estar terminado, emudezca, no les exija la continuación de la obra, que permite el aumento de albañiles en dos terceras partes, para acabarla en fecha precipitada. Nos sorprende que no les eche en cara al ingeniero Müller y a Miralles su incapacidad técnica o mala fe en la dirección de los trabajos.

En la última entrevista que la Comisión de la Aduana tuvo con dicho patrono, en la que Müller brilló por su ausencia, sabedor de que sus argumentos eran inconsistentes, le demostramos que el despido era una polacada, puesto que existía trabajo para todos, y, desarmado, se agarró al recurso de que su situación económica no le permitía obrar de otra forma. Y ahora preguntamos: ¿es que esta vez el capitán de ingenieros ha recibido

algún pequeño presente de parte de los patronos Miralles que le impiden accionar en consecuencia? Desearíamos saberlo.

La ley de Defensa de la República precisa, con suficiente claridad, que bajo ningún pretexto se podrá cerrar ni despedir a nadie de fábricas, talleres, obras, etc., mientras haya trabajo. Y se mencionan sanciones para los patronos que lo incumplan. Con el ejemplo de la Aduana—como tantos otros—se demuestra una vez más que ella sirve para que los detentadores del Poder practiquen de las leyes la parte que beneficia a la clase que pertenecen y que, naturalmente, tienen el deber de defender, y pisotear la parte mínima que teóricamente favorece al proletariado. Esto quiere decir que la acción directa, arma de lucha que practica la Confederación Nacional del Trabajo, es la única, la sola que, esgrimiendo por los que piensan, puede darnos la victoria... aportarles un mayor bienestar.

Falsoo filántropo Miralles, padre e hijo: En la Nueva Aduana hay trabajo para ciento sesenta hombres que habéis lanzado al pacto del hambre. Es tan humano y justo su deseo, que a pesar de las sombras de la muerte que merodean a su alrededor esperando su presa, sabremos imponer la razón por la fuerza de la razón.

Los obreros de la Aduana, con unanimidad que debe enorgullecerlos, por su virilidad, por su energía, por su confianza en el triunfo, que es el principal elemento en la lucha, se han ratificado en sus acuerdos y les notifican que su reintegro irá condicionado con la indemnización de pérdidas de herramientas, ropas y jornales que su proceder ocasiona.

Cuando quieran entrar en relación con el Comité de huelga, telefonen a 22.405.

Proseguiremos nuestra labor desamascadorada.

¡Trabajadores de la Aduana, todos en nuestros puestos!

¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! ¡Viva el comunismo libertario. — El Comité

El conflicto de las casas Caralt Pérez y Compañía, S. A.

La guardia de Asalto, al servicio del plutócrata.—Cómo ejerce sus coacciones la autoridad.— Amenazas al Comité de huelga

Informábamos, el martes, a nuestros compañeros todos acerca de la marcha de nuestro conflicto, bien ajenos a suponer que pocas horas después habíamos de ser víctimas de la furia policíaca incondicionalmente al servicio del patrono Caralt.

A primeras horas de la mañana de ayer se situaron cerca de la fábrica que el mencionado multimillonario posee en la calle de Floridablanca varias compañías de la fábrica de la Bordeta, del mismo Caralt, con objeto de aconsejar a sus compañeras que todavía no lo han hecho, que se abstuvieran de entrar al trabajo para que la causa proletaria logre más fácilmente la victoria, aunque sin que por ello se propusieran ninguna coacción tal como la autoridad las entiende. Una de las obreras de la Bordeta se hallaba cambiando impresiones con las muy escasas que en Floridablanca todavía trabajaban, cuando los guardias se Seguridad se abalanzaron sobre ella para detenerla. Las demás compañeras, indignadas del atropello, trataron de impedirlo, reprochando a los guardias su excesivo celo, lo que motivó que éstos practicasen entonces no una, sino varias detenciones, entre

ellas las de las compañeras Rosario y Amalia Reboll, Catalina Cantón, Josefa Lozano y otras cuyos nombres no nos son conocidos en estos momentos. Las detenidas fueron internadas en la fábrica hasta que a las nueve y media se presentó un camión de Asalto a recogerlas para conducir a Jefatura.

La fuerza pública se dedicó durante el día de ayer a ejercer coacciones, obligando a las trabajadoras a entrar en la fábrica a viva fuerza, llevando a tal extremo su actividad en este sentido, que hasta a dos mujeres que por allí pasaban las obligó a entrar en la fábrica, a pesar de sus protestas. Una vez en el interior se comprobó que no eran obreras de la casa, y fueron libertadas.

Otra compañera que pasaba por delante de la fábrica de la calle de Floridablanca, a eso de la una y media, fué llamada por los guardias de Asalto, y le preguntaron si trabajaba en la casa. Al contestar afirmativamente, de una manera brusca quisieron obligarla a que entrara al trabajo.

Al negarse a ello dicha mujer fué arrastrada y llevada a viva fuerza a Jefatura en calidad de detenida.

Se llama la compañera Esperanza Auria y al pasar por allí venía de llevar la comida a su compañero.

No puede concebirse conducta más arbitraria ni más ridícula que la observada por los guardias queriendo ser gratos a la Empresa Caralt.

En la fábrica de la Bordeta fueron ayer exageradas las precauciones, pues se presentó en ella una nube de guardias de Asalto, si bien con todo ello no se logró que se trabajara, como tampoco en Floridablanca. Y al hablar de la fábrica de la Bordeta, es necesario manifestar que el portero de ésta se ha jactado, en tono amenazador, de que no se tardará mucho en ir a los domicilios de los componentes del Comité de huelga para proceder a su detención. Aunque por la procedencia pudiera parecer tal afirmación una ofensa, nada nos asombraría, porque conocemos los procedimientos de la autoridad. Sin embargo, es inútil que se empleen las violencias y se cometan injusticias y abusos de fuerza para intentar hacernos perder ánimo, porque estamos resueltos a mantener el conflicto hasta el último límite de resistencia, y porque contamos con que en caso necesario, nos apoyará la solidaridad moral y hasta material de todos los compañeros del Ramo.

El Comité de huelga

Pueblo: Carner, el ministro del Estado español, coautor del Estatuto catalán, poderoso fabricante de leche condensada, y miembro de muchas sociedades anónimas, quiere que pague en 1933, para Ejército, Escuadra, Policía, Guardia Civil, de Asalto y de Seguridad, MIL CIENTOS MILLONES DE PÉSETAS. Con esa cantidad podrían trabajar durante todo el año 240.000 OBREROS y comer otras tantas familias, o sea 1.200.000 personas

Ante la farsa catalana

La política, juzgada por los mismos políticos...

Para todos los incautos electores que sean trabajadores y que vivan en esta Cataluña de mis amores y rebeldías intelectuales, y que todavía no sepan a quién le van a dar su voto, les recomiendo este primer pensamiento con que comienza este artículo, para que vean cómo se expresó uno de nuestros mejores maestros el sabio geógrafo (de fama universal reconocida) francés y hombre virtuoso, el autor de la obra monumental "El Hombre y la Tierra", nuestro Eliseo Reclus, que dirigiéndose a los electores le dice así: "Los bueyes van al matadero: nada dicen, nada esperan; pero al menos no votan por el carnicero que los deba matar, ni por el burgués que los deba comer. Más bestia que las bestias, más buey que los bueyes, el elector nombra sus carniceros y elige sus verdugos."

Julio Piferrer, abogado y ex concejal radical y redactor jefe de "El Progreso", en la conferencia pública que pronunció el día 23 de abril de 1916, en el Ateneo Sindicalista de Barcelona, de la calle Mercaders, se expresó en estos elocuentes términos: "Las sociedades políticas y el Gobierno están constituidas para amparar y defender a los mendigos y los ladrones. El triunfo de la República, no podría, aunque quisiera, darles a los trabajadores productores; lo que necesitan; porque se lo impediría la burguesía que es la que fabrica las leyes. Ni la política ni el Gobierno, pueden realizar el problema social."

Le cedemos la palabra al periodista republicano muy conocido en Madrid y actualmente en el "Palacio de la Comedia", para ver lo que nos dijo muy galantemente en "España Libre", el día 5 de noviembre de 1912 de los políticos revolucionarios: "Esperemos a que de las nuevas Cortes salgan los 34 leones revolucionarios que esperan la acometida. ¡Qué canallas, traidores, apóstatas y cobardes son algunos republicanos! No cabe mayor juego de despropósitos ni más original abuso de la conciencia popular. Los responsables del sacrificio del pueblo son y serán siempre los que lo explotan y engañan. En la situación de ahora, puestos a liquidar responsabilidades, ellos son los que menos pueden hablar. Lo único que pueden decir estos falsos redentores, es: perdimos la jornada, por nuestra cobardía y traición, pero se salvó el acta..."

Veamos lo que también nos dijo nada menos que Carlos Marx del parlamentarismo político. "Abogados sin causas, médicos sin enfermos, y sin ciencia, estudiantes de billar y periodistas de la burguesía, se imponen a las agrupaciones obreras como jefes y encuentran de este modo en el socialismo una carrera y una salud. El Parlamento ha embotado la punta revolucionaria de las reivindicaciones sociales del proletariado castrándole sus energías con el ornaz democrático."

El ex concejal Pedro Figueras, el día 27 de abril de 1912, en presencia de trescientos amigos que le dieron un banquete en el "Mundial Palace", se expresó en estos términos:

"La obra y labor administrativa del Ayuntamiento realizada por los radicales es un BALDÓN DE IGNOMINIA (baldón de ignominia) para este pueblo que la tolera. De continuar las cosas como continúan, creo que el pueblo habrá de echarnos a puntapiés de la casa municipal para demostrar que en Barcelona hay aún personas honradas. Yo afirmo que en el partido radical hay mucho de podrido y de inmoral. Por eso muchos hombres honrados pensarán que no pueden ser políticos y menos republicanos si se unen a nosotros, porque se deshonrarán a nuestro lado."

Según el órgano de su partido, Figueras fué ovacionado por la sinceridad en que se expresó y abrazado por sus compañeros del consistorio, Lladó y Guàrdia, entre otros íntimos...

Marcelino Domingo, antes de ser ministro, nos dijo, en enero de 1910, desde "La Publicitat", de Barcelona "que un anarquista es más hombre que un gregario". Si dispusiéramos de espacio, reproduciríamos lo que Company nos dijo en "La Lucha", en el año 1917, pero... le cedemos la palabra reproduciendo unos operados en cartera al que también fué redactor del órgano marxista: Angel Samblancat, "nuestro" actual diputado, tomado de sus artículos de ayer.

"Si queréis triunfar los obreros de todos los jefes republicanos y socialistas, NO LES VOTEIS A NINGUNO, porque, con las actas en el bolsillo, no harán otra cosa que venderos y traicionaros una vez más, como siempre lo hicieron. Por eso yo os aconsejo a los obreros incautos que NO VOTEIS A NINGUN POLITICO, sea quien sea... Del jefe abajo merecen ser fusilados por la espalda. Unos por traidores y otros por cobardes..."

Con estas palabras de indignación terminaba quien tan bien conocía el paño su violento y razonadísimo artículo titulado "En el banquillo", que tengo a la vista sobre estas modestas cuartillas, el día 15 de octubre de 1918, en el que Samblancat nos recordaba su "traición y cobardía" a todos los jefes republicanos y socialistas, durante la Asamblea de Parlamentarios... y la huelga general revolucionaria en toda España de agosto de 1917...

E. Mateo Soriano

En asuntos de presos, no «hacemos películas»

Según gacetillas publicadas por los periodistas, el señor Gobernador, al ser preguntado sobre si era cierto que había pactado con los representantes de los presos gubernativos a fin de que cesase la huelga que manaba el ramo Fabrí y Textil de esta ciudad y a cambio de ello se concedería la libertad, antes del próximo pasado lunes, a todos los presos gubernativos, contestó: "Defen que bagan películas". Yo creo que hubiese sido menos ambiguo el contestar, categóricamente, si o no; pues con aquella contestación no sabe nadie a que atenerse.

No ofrece lugar a dudas que la huelga cesó a consecuencia de las manifestaciones hechas públicamente por los que parlamentamos con el señor Gobernador; es público que ellos afirmaron que se les había prometido que si cesaba la huelga, serían libertados los presos gubernativos antes de que llegase el lunes. Es también cierto y comprobable, en cualquier momento, que el pasado lunes, a las seis menos cuarto de la tarde, continuaban en la Cárcel Modelo los presos gubernativos Juan García Oliver, Durruti, Ascaso, M. López Márquez, Jacinto Samper, Dionisio Eroles, Aracil, Ferrer, Guzmán Val, Sebastián Badia, F. Castañá, José Farriols, Morales y Regalá.

Quien promete y no cumple es designado con una palabra. ¿Quién hace películas? Para las de risa el mejor actor es Charlie, aunque tiene imitadores. Pero las películas en que intervienen presos gubernativos serían muy dramáticas.

Carlos Villarrodona Iglesias (Abogado)
Barcelona, 17-10-32.

EN PINEDA

Triunfo de la acción directa

El Sindicato Unico de Pineda y su radio sostenía un conflicto con la patronal del Ramo de Construcción, por negarse ésta a aceptar unas bases en las que se le pedía pagaran ocho días de vacaciones a todos los obreros.

Ante la firmeza de los trabajadores y la unanimidad con que se sostuvo el paro general, y se rechazaron los juicios mixtos, a pesar del apoyo que prestó la autoridad a la burguesía, se ha obtenido un triunfo completo, logrando lo que se pedía, empleando la acción directa, única arma eficaz que debe esgrimir el proletariado. — Corresponsal.